
-----------,,-,,----,,--~~= 

NUEVAS SECCIONES: 
Chispas de la vida 

, Entrevista con ... 
. Psicos 

LA DEMOCRACIA 
~ CRISTIANA EN 
a, 

SANIDAD: 
El «placer» 

de consumirse 

~ BUSCA DEL SILLON 
= PERDIDO 
:g 
...... 
N -

l 



IV FERIA DE ABRIL EN MADRID 
Y I ENCUENTRO CULTURAL 
30 de marzo al 9 de abril 1989 

RECINTO FERIAL DE LA CASA DE CAMPO 

AMIGOS DE ANDALUCIA 

==-----===-__J 



Además 
5 EDITORIAL 

11 GETAFE 

SUMARio 
18 Pánico a los robos en el Sector 111 

Las agrias protestas de los vecinos de este 
barrio getafense sobre los robos y actos de- P,icos 

lictivos registrados en los últimos meses ha • ~rtii~gi~tcrn 
desatado la ira del llamado «Rey de los 2 BuscAnELs11LoN 

gi~~~~~stras páginas centrales Juan Carlos i H 
Heredia se defiende de los ataques, injustos, ª r..11 
que han recibido sus familiares que viven en ~ ~lml;;~J-ri:M ~i:..IV'.'I'=~ 
las viviendas sociales del barrio. I'."'\ 

• Mujeres de hoy 
• Relevo en la Rato Getaf e 

13 BARRIOS 

Este hombre lo tiene muy claro : sus gentes 
. no tienen nada que ver. Los acusadores de
berían templar sus lenguas y serenar los áni

• Juan de la Cierva 

15 LEGANES 
• Movida en la Fortuna 

20 SUCESOS 

25 ECONOMIA 
• Paralizado el Plan Trienal 
• Premios Getafe Empresarial 

28 CULTURA 
• La pintura como reto 

30 DEPORTES 
• Tintoretto: adiós al Título 

33 SIN ACRITUD 

35 SANIDAD 
• El Tabaquismo 

38 ESPECIAL FERIA DE ABRIL 

40 CHISPAS DE LA VIDA 

42 PASATIEMPOS 

41 La psicología de la abuela 
El Progreso de Getafe expande su 

oferta periodística a través de una nue
va sección PSICOS. Una sección que 
estará dirigida por José de la Corte, un 
reconocido psicólogo y logopeda cu
ya actividad profesional ha difundido 
entre Getafe, Leganés y Fuenlabrada. 
Será ésta una interesante sección en 
la que abordaremos temas puntuales 
con un lenguaje claro y directo y de
jando a un lado dichos, costumbres y 
tradiciones muy arraigadas. 

mos. Este es su testimonio. 

7 Entre nosotros: 
TAORMINA 

26 Drogas, Marginación y 
Rock and Roll 

La presencia del escritor Francisco 
Umbral y del cantante de Rock Ramon
cín fue aplaudida por los getafenses el 
pasado 14 de febrero. Mientras Um
bral defendió para El Progreso la fu
tura Universidad Carlos III, Ramoncín 
habló de su particular visión del mun
do de la marginación. · Ambos dieron 
la talla, junto a los políticos invitados 
para la ocasión, en un debate de la 
Asociación Año 2000. 

8 Democracia Cristiana: .En busca del «sillón» perdido 
La reestructuración del centro y la derecha española ha despertado en 

nuestra localidad, un inusitado interés. La falta de definición de los de
mocristianos getafenses ha hecho que los partidos políticos a la derecha 
del PSOE «pretendan» al incombustible presidente de la DC, Sebastián 
Carro, quien a su vez se deja seducir. 

En estas páginas ofrecemos con todo detalle las opiniones de los 
protagonistas. 

36 Entrevista con ... 
JESUS PRIETO 22 ENJI., desde Getafe 

· Electrificaciones Nacionales CENA) 
afincada desde el pasado verano en el 
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premios Getafe Empresarial. 

Pascual Cervera, consejero delegado 
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ciones vertidas en los artículos de 
sus colaboradores. 
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e AIUAS AL DIRECTOR 
LOS APARCAMIENTOS 

Si el tráfico inmenso de vehículos que 
circulan diariamente por Getafe está su
poniendo un verdadero problema para el 
sufrido conductor, no es menos cierto 
que la falta de aparcamientos que existe 
en nuestra localidad supone otro proble
ma aún más grave para el que día tras 
día se las ve y se las desea para encon
trar un aparcamiento. Me consta, y así 
puede constatarlo cualquier vecino, que 
la gente hace verdaderas birguerías pa
ra encontrar un lugar donde aparcar el · 
coche. Algunos, los menos, suelen tener
lo mejor, pero los que circulan para rea
lizar tal o cual gestión, nos encontramos, 
en la mayoría de los casos, con diveras 
posibilidades, y todas ellas no muy or
todoxas: o bien aparcar unos instantes en 
doble fila , eso sí procurando que el agen
te de turno no se acerque, o bien subién
donos a la acera o taponando cualquier 
salida que no esté muy transitada;Tam
bién, sin obviar las veces en que uno tie
ne que aparcar en el quinto pino porque 
si no se le va parte de la mañana o de 
la tarde. Otro problema más peliagudo 
es, a excepción de la madrugada del sá
bado al domingo, la carencia o falta de 
aparcamientos subterráneos o en super
ficie que existen en nuestra localidad . A 
mí, personalmente, me da rabia quepa
ra unas cosas seamos una ciudad punte
ra -por aquello de la capital del sur-

Las cartas dirigidas a esta sección deben 
ser lo más breve posible para que podamos 
publicar el máximo número de ellas. Suge
rimos un máximo de 25 a 30 lineas de 60 
pulsaciones cada una. 

La dirección de EL PROGRESO DE GE
TAFE se reserva el derecho de condensar
las o recortarlas en función del número de 
cartas recibidas o de una excesiva etensión 
de las mismas. Las cartas han de enviarse 
a la calle Madrid, 12, 2.° C, a nombre de 
esta revista. 

y para otras, menos costosas de solucio
nar, creo yo, no le llegamos a la altura 
del betún a algunos municipios vecinos 
( caso de Leganés, donde medio pueblo 
está en obras por que se están constru
yendo los aparcamientos como churros). 
Quizá deberían tomar buena nota de ello 
nuestras autoridades ya que son pocos y 
mal contados los aparcamientos que, al 
parecer, se están construyendo en la lo
calidad, cuando no se hayan algunos de 
ellos paralizados por algún que otro pro
blema burocrático. 

Juan Reyes Martín 

LOS CINES, DE CAPA CAIDA 
La verdad es que me dirijo a ustedes 

no para realizar una queja o exponer un 
problema sino quizá, para sugerir algu
na idea a aquellos que les pueda intere
sar acudir al cine en su propia localidad , 
y no tener para ello que trasladarse a la 
capital por la falta de oferta que existe 
en Getafe. 

Me centro en mi pueblo, primero por
que me interesa y, en segundo lugar, por
que me da mucha pena que desaparez
can los cines, caso del de la avenida Ra
món y Caja! que, después de mucho 
tiempo, tuvo que cerrar sus puertas por 
asfíxia. Por lo menos, eso se comenta. 
Pues bien, he de reconocer que en nues
tro municipio llegan buenas películas, 
tanto comerciales como polémicas, pe
ro estas son contadas, y lo que es peor, 
suelen permanecer poco tiempo. Que la 
gente va menos al cine es una realidad, 
pero que la política empresarial que se 
sigue en Getafe no es la adecuada pare
ce también una razón de peso. Como 
prueba, es que cuando estrenan una bue
na película, recuerdo ahora recientemen-

te la última de Spielberg, se hacen in
cluso colas para verla, por tanto, los en
cargados de dirigir las salas tendrían que 
plantearse qué les compensa más: si per
mitir que la gente siga yendo a los es
trenos o reestrenos en otros lugares o, 
por el contrario, molestarse y «pelear
se» un poco más para ofrecer al público 
de Getafe unas buenas carteleras. Y no 
me digan que la culpa la tiene el vídeo 
porque yo tengo uno y no por ello dejo 
de ir al cine. Por algo será: 

M.3 Dolores Roldán 

MAS SOBRE LAS PINTADAS 
No soy el único que me dirijo en es

tas páginas para poner el grito en el cie
lo sobre la suciedad de las paredes de 
Getafe, y otros municipios de la zona. 
Los otros quizá no me preocupan tanto, 
pero nuestro municipio sí. Recuerdo que 
en otros números de su revista ya se ha
cía mención a las pintadas y «porquerías» 
que ensucian y dicen muy poco de los 
que las provocan y de los que, las con
sienten . Recuerdo también que se había 
puesto en marcha una especie de cam
paña de medidas especiales por parte del 
ayuntamiento. Pero' lo que sucede siem
pre, se empieza con muchas ganas y se 
sigue con menos, sobre todo cuando la 
educación de los ciudadanos deja mucho 
que desear. Entiendo que la policía tie
ne otras cosas que hacer que correr de
trás de aquellos que realizan estas 
«obras». Pero lo que también parece ló
gico es pensar que si no se sancionan 
ejemplarmente a los autores de las pin
tadas, nadie se tomará en serio las lla
madas de atención o campañas que se 
realicen. No pido, porque soy realista, 
y eso exige un cambio de mentalidad, 

Restaurante 
EL NORTE 

Cervecería-Marisquería 
C/. Madrid, 20 
Teléf.: 695 70 23 
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que desaparezcan Je cuajo esos garabalüs 
de mal gusto que estropean nuestra ciudad, 
pero lo que sí es cierto es que sino se le 
pone freno todos habremos cooperado a 
dejar Getafe cada vez más desaliñado. 

Javier Marcos 

CAOS CIRCULATORIO 
Aunque no resido en Getafe, sí he de 

desplazarme a diario a este municipio poi
razones de trabajo, de ahí mi interés de 
esta carta, o quizá diría más bien toque 
de atención . La razón es bien sencilla, 
y es que tras muchos años de transitar 
por esta localidad, uno se irrita al ver que 
cada día le cuesta más circular por ella. 
Y digo bien, circular, porque las calles 
o avenidas de Getafe no han crecido en 
proporción a la afluencia de coches que 
por ella circulan diariamente. Sé que este 
mismo problema, o mucho más gordo, 
lo sufren los madrileños en la capital pe
ro no me afecta, por lo menos, en mi tra
bajo cotidiano. No se si el problema son 
las obras que se real izan , los semáforos 
o la falta de un estudio de tráfico que per
mita conocer las limitaciones de esta ciu
dad. Pero una cosa es cierta, en las ho
ras punta circular por este municipio se 
convierte en una dura tarea, sobre todo 
si pensamos que no sólo se pierde tiem
po y paciencia, sino también parece que 
no se dan soluciones para paliar este pro
blema. Espero que el responsable o res
ponsables de esta situación se apeen del 
burro y tomen cartas en el asunto, por
que cuanto más tiempo pase, peor será. 

Alfredo Vázquez López 

_____ La 

Esquinitar 
,.......... QAR .__...,.~ 
Getafe 

EmroRIAL 

Maniobras orquestadas 
E

l panorama político en los últimos tiempos anda un tanto revuelto. Y 
no es para menos : a la tensión existente entre gobierno y sindicatos, hay 
que añadir la reordenación que están viviendo las fuerzas políticas 

de derecha, centro e izquierda. Mientras, el partido gobernante permanece 
atento a los posibles cambios y vigila de cerca las maniobras y corrimientos 
de fuerzas que se realizan en el arco político de la nación. 

Utilizando un símil, podría decirse que «el gallinero está muy alborota
do». Los fichajes -algunos de ellos sonoros y sorprendentes- que se han 
realizado ·a derecha, centro e izquierda responden todos ellos a la estrategia 
marcada por los ideólogos, también denominados «gurús» de los partidos. 
La finalidad que se persigue está muy clara: recolocarse convenientemente 
en lá salida para no perder la carrera en las próximas elecciones generales. 

P
or el momento, y muy a pesar de algunos, sigue barajándose como favo
rito el hasta ahora ganador: PSOE. Qué duda cabe que las cosas ya no 
están como hace seis años, cuando ganaron 10 a O «por el cambio». 

Ahora, pese a la experiencia política adquirida, el partido socialista tiene 
que correr con los riesgos que ha asumido. Como decía un conocido político 
getafense, «el hecho de haber ocupado todo el terreno - por falta de 
alternativas- nos ha hecho perder un poco nuestras señas de identidad». 
Ahora, pues, se trata de recuperarlas mientras el resto aprovecha a toda cos
ta el espacio político que poco a poco ha ido perdiendo. Claro está que unos 
lo tienen mejor que otros. 

La meta de llegada, según los entendidos- las próximas legislativas, po
drían estar más cerca de lo previsto. Algunos ya se han atrevido a pronosti
car que el próximo 28 de octubre podría ser la fecha elegida para las eleccio
nes, haciéndolas coincidir con el séptimo aniversario de la primera victoria. 

E
n Getafe, municipio en donde los cambios políticos suelen medirse co
mo un verdadero termómetro para el resto de pueblos de la zona, el cambio 
- o cambios significativos- en la esfera política local podrían produ

cirse en los próximos días. De hecho, los partidos de centro y derecha ya 
han comenzado a mover sus peones. 

Suenan, por ese motivo, incorporaciones de todo tipo. Por ejemplo, en el 
grupo centrista, tal y como ya ha comentado su presidenta, podrían incorpo
rarse en un futuro próximo algunos ex-militantes socialistas pertenecientes 
al sindicato de la UGT. Además, también suena, cada vez con más fuerza, 
la posible inclusión del responsable democristiano getafense Sebastián Ca
rro. Cierto es que ambos han negado que esto se fuera a producir ahora, 
pero no es menos cierto que si dos no quieren uno no corteja. 

N
inguno de los partidos a la derecha del PSOE está dispuesto a perder 
la posible inclusión en sus filas de un hombre como Sebastián Carro, 
que ha estado activo en la política local durante más de catorce años. 

Si bien en el PP, el hasta ahora presidente democristiano tendría dificultades 
reales para poder solicitar su reincorporación ~ pues sus antiguos compañe
ros de coalición tendrían mucho que decir- en el CDS, no lo tiene tan mal. 
De hecho fuentes bien informadas han manifestado a esta revista que ya se 
han iniciado esos contactos a nivel de Madrid . 

Las respuestas a todas estas hipótesis, según el propio Sebastián Carro, 
no se sabrán hasta dentro de unos días. El tampoco ha querido adelantar en 
qué lugar del arco preferiría verse, aunque afirma que ha sido y es de «cen
tro». Ahora sólo faltará saber quién quiere, realmente, tenerlo en sus filas. 
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Complejo 
LAS MORERAS 

• RESTAURANTE 
• SALONES PARA BODAS Y COMUNIONES 

AMPLIO 
APARCAMIENTO 

GRATUITO 
• SALON PRIVADO PARA COMIDA DE EMPRESAS 
• CAFETERIA PUB 
• AMPLIAS TERRAZAS Calle Madrid, 143 antiguo (final) 

Junto aparcamiento de Renfe en Las Margaritas 

• GASOLINERA Teléf.: 696 21 15 GETA.FE 

EN EL SECTOR fil DE LEGANES 

LA MEJOR INVERSION ES SU VIVIENDA 

• Viviendas construidas en manzana cerrada, con 
piscina, pistas deportivas y jardines. Colectivas 
y unifamiliares. 

• Al lado del Hospital Severo Ochoa, el Parque 
de Polvoranca, la autovía de circunvalación y el 
apeadero de RENFE. 

• Con accesos rápidos a la carretera de Toledo. 

• A 5 minutos de varios hipermercados y del 
Parque Sur en construcción. 

• Junto a la Ciudad Deportiva de Leganés y con 
extensas zonas escolares y de equipamiento 
social. 

• Viviendas entre 120 m2 y 147 m2 desde 8 
millones de pesetas. 

LA MEJOR VIVIENDA AL ALCANCE DE SU MANO 
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ENTRE NOSOTROS 

Entre bastidores 
Nnadie se explica cómo nos han podido sa

lir las cosas sin buscarlas. Los dos hemos 
estado siempre juntos, y lo cierto es que 

hemos tenido muchísima suerte en esta apasio
nante pero dura profesión. Nuestra tarjeta de pre
sentación han sido y son nuestras representa
ciones. 

Al principio, cuando intentamos hacer teatro, 
pasamos una época muy mala, de incompresión. 
Se reían descaradamente de nosotros. En la ca
lle, conocidos y compañeros nos espetaban con 
un «pues vaya, los artistas». En aquel enton
ces la incomprensión hacia nuestra profesión no 
sólo era manifiesta sino hiriente. Con el tiem
po, y desdramatizando estas molestas actitudes, 
podemos definir nuestros comienzos como 
difíciles. 

El Grupo Taormina nació en septiembre de 
1973, aunque el primer estreno no se realizó has
ta cuatro meses más tarde, ya iniciado el año 
74. En realidad, surgió ante la necesidad de crear 
un grupo de profesionales diferente a los que. 

+ 

José González. 

hasta ahora conocíamos. Esto arrancaba de nues
tra etapa en Madrid, junto a las mayores figu
ras ... Llegamos aconocer y sufrir lo «dramáti
co y rastrero» que resulta, a veces, el mundillo 
del teatro. Los chanchullos y maniobras de cier
tos actores nos hicieron sentir tan mal, que lo 
dejamos. Para nosotros, ese no era el modo ni 
la forma de vivir nuestro trabajo. 

Las anécdotas e injusticias en esta profesión 
se cuentan a puñados. Vaya como ejemplo la si
guiente. Nos llamaron para un programa de Te
levisión Española en el que ambos teníamos un 
papel asignado, pero como éramos novatos en 
estas lides, muy rápidamente quisieron 
engañarnos. 

Al principio hubo problemas con los contra
tos porque a Antonio (que tenía un papel desta
cado), no querían pagarle en función de su in
terpretación. Este hecho motivó que yo me ne
gara a firmar el contrato en solidaridad con An
tonio, lo que provocó que esa misma tarde - Jo 
que inicialmente se planteó como un verdadero 

problema- quedara totalmente solucionado. Sin 
embargo, las.tensiones continuaron y el hecho 
de que los famosos quisieran implantar su sis
tema de rodaje acabó por decidirnos: abando
namos el programa en el sexto capítulo. 

Somos conscientes que caímos mal en Tele
visión porque no Je reíamos las gracias al 
director quien, además, no dejaba de ha

blar mal (y a espaldas) de nuestros compañeros 
de equipo. Nos gusta decir las cosas a la cara, 
nos gusta «cantar_ la gallina». Lo demás no nos 
sirve. , 

Uno ha de ser consciente que el teatro es un 
trabajo en equipo y no de divos. Desgraciada
mente en esta profesión - al igual que en mu
chas otras"- no hay humildad. Cuando alguien 
se lo cree, está perdido, porque la humildad y 
honestidad es fundamental. 

La falta de una política teatral impide que es
ta profesión no tenga el empuje y consolidación 
que tiene el teatro en otros países europeos y, 
en concreto, en el mundo anglosajón . El públi
co español no está educado para ver obras tea
trales - hablamos a nivel general- dado que es
to no es algo que se desarrolle en la educación 
del niño. Por ejemplo, en Gran Bretaña ésta es 
una asignatura que se imparte en las escuelas. 
Sirve, más que para aprender a ser actores, pa
ra aprender a ser buen público. Un dato cons
tatable: hace unos años aprendimos en Londres 
cómo se valora y se respeta cualquier tipo de 
espectáculo. Fuimos a un estreno de una obra 
que se realizaba en un grandísimo teatro londi
nense y nos quedamos «alucinados» por el ti
po de público que abarrotaba la enorme sala : 
eran chavales de 9 a 11 años. Nos hallábamos 
en el piso de arriba y tuvimos que mirar 

PERSONAL E INTRANSFERIBLE 
José González, bautizado por exigen

cias del guión con el apellido de Pala
cios, nació hace 40 años en Getafe. Es 
getafense por los cuatro costados y 
aunque dice tener muchos vicios, el 
principal -convertido en pasión-, es 
el teatro, al que lleva dedicado más de 
25 años. 

Antonio Pérez, más conocido como 
Orozco, es natural de Consuegra, pue
blo toledano que le vio nacer hace, 
también 40 años. Desde muy pequeño 
se trasladó a Getafe, ciudad a la que 
dice, por entero, pertenecer. 

A Antonio, al igual que a José, le 
pierde su adicción a la escena desde 
muy joven. Ambos, amigos insepara
bles tanto en el escenario como en la 
vida personal, comenzaron juntos en 
esta profesión. Tras pasar por la Es
cuela de Arte Dramático, así como por 
radio, televisión y teatros de solera co
mo el María Guerrero, fundaron en 
Getafe el grupo teatral Taormina. Es
te año celebrarán su décimoquinto ani
versario. TODO UN EXITQ 

Antonio Pérez. 

el espectáculp con prismáticos, dada la afluen
cia de público que asistió a la sesión. Sin .em- , 
bargo'; una vez . que sonarqn los tres golpes de 
rigor, la gente enmudeció de repente para escu
char atentamente lo que se desarrollaba en el 
escenario. 

En España esto no sucede ni con público de 
institutos. Son niveles diferentes, y sobre todo, 
públicos diferentes. Al español le falta educa
ción a ese nivel. 

Otro de los problemas que tenemos, es. que 
la gente acepta mal las críticas. Por si fuera 
poco, la envidia también hace estragps en 

los ambientes teatrales. La gente suele estar 
siempre pendiente del vecino, por eso nosotros 
ya estamos «curados de espanto». Aunque no 
hemos estado en cárceles como muchos políti
cos, también hemos sufrido persecución por 
nuestras representaciones. Algunos recordarán 
incluso que hace quince años pedíamos permi
so a la Guardia civil para estrenar nuestras obras. 

En cuanto a la crítica teatral, qué vamos a con
tar que nadie sienta o intuya . En nuestro país, 
los críticos «suelen cebarse», por norma, en el 
texto, dejando a un lado a los actores. Estos «co
nocedores del paño» no se atreven con los ac
tores encumbrados. Es un hecho cierto que el 
que triunfa en España es tumbado después por 
quienes lo encumbraron. No sucede como en 
otros países, que mantienen a sus ídolos aun
que, de cuando en cuando, se les critique. 

En Madrid o en cualquier ciudad española las 
críticas hunden determinados espectáculos . . . 

Esta es, tan sólo, una pequeña aportación y 
reflexión, muy personalizada, de los entresijos 
del teatro. Queda aún mucho que contar. .. Para 
nosotros, concluyendo, el teatro es vida: no po
drá morir nunca, porque el día en que esto su
ceda, morirá la humanidad . Hasta' siempre. 

JOSE y ANTONIO 
Grupo Taormina 
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Populares y centristas permanecen con sus filas abiertas 

En busca del sillón perdido 
Los nuevos aires que se viven en el centro y la derecha política también han 

llegado a nuestra localidad. Los democristianos se han convertido en el 
pretendiente de turno. Ante la inevitable reestructuración de nuestro 

panorama político, el partido gobernante no permanece ajeno, atento a los 
pasos que se seguirán. El Progreso ha recogido las opiniones de los 

protagonistas y seguidores de la nueva «movida política» que se nos avecina. 

La reordenación del espectro político a 
nivel local, por lo que se refiere al centro 
y la derecha, puede dar mucho que hablar 
en los próximos días o semanas. Los fi
chajes e incorporaciones recientes - a ni
vel nacional y regional- tanto en la anti
gua AP, ahora denominada Partido Popu
lar, como en el Centro Democrático y So
cial, parece que están marcando la pauta 
para que algunos líderes de peso en nues
tra localidad, pertenecientes a la ya extin
ta Democracia Cristiana, comiencen a re
situarse en la meta de salida. 

Los motivos - producto del análisis po
lítico previo- son claros: la España del 
90 es el objetivo a conquistar para todos 
los partidos, que no quieren quedarse fuera 
del juego político. 

Getafe, como realidad más cercana y 
palpable para el ciudadano, supone de al
guna forma un buen termómetro para los 
municipios del entorno. De hecho, si se 
producen, en breve, esas incorporaciones 
tan deseadas o sonadas, éstas se realiza
rán en nuestro municipio, único de la zo
na sur donde el PDP y posteriormente la 
DC ha tenido realmente una implantación 
formal. 
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Hasta ahora, sin embargo, nadie ha que
rido lanzar la primera piedra, ya que mien
tras los máximos responsables de PP y del 
CDS, Jesús Carmelo Esteban y Mercedes 
Alcalá, respectivamente, han manifestado 
a El Progreso de Getafe que el expresi
dente de la DC local y comarcal, Sebas
tián Carro, no ha mantenido contactos for
males ni informales a ese nivel, el propio 
Sebastián Carro tampoco ha reconocido 
que los hubiera habido. No obstante, es un 
hecho constatado que las puertas de am
bos partidos están abiertas, aunque, eso sí, 
con matices y diferenciaciones. 

Según Jesús Carmelo Esteban, presiden
te del J>-artido Popular, «hasta la fecha no 
he recibido ninguna petición del ex
presidente de la DC, no ha habido ne
gociaciones, ni siquiera se han dado 
cambios de impresiones. Ahora, en mi 
opinión, creo que el Sr. Carro tiene que 
decir algo al respecto, ya que todos han 
tomado posiciones menos él». 

Asimismo, el líder conservador también
ha querido dejar clara la postura emanada 
tras la refunción del PP: «nuestro parti
do está abierto a personas que tengan un 
compromiso af'm al partido, y que pue-

El presidente del PP_ 
espera que los 
militantes 
getafenses acepten 
deportivamente, 
caso de producizse, 
las nuevas 
incorporaciones. 

dan aportar cosas serias, ya que no ad
mitiremos a aquellos que quieran apro
vecharse de la actual oportunidad his
tórica que sufre el país ... ». Jesús Car-

Mercedes Alcalá: 
«No he recibido ninguna 

asolicitud de la 
Democracia Cristiana, 
pero sí me han llegado 

peticiones de 
ex-militantes 
socialistas, 

pertenecientes 
- a la UGT.» 

melo ha puesto de manifiesto que «es cu
rioso cómo la mayoría de los políticos de 
la Democracia Cristiana, que han teni
do algún puesto de responsabilidad (y 
Sebastián Carro ha sido candidato a la 
CAM y a la alcaldía getafense), no quie
ren decantarse. Como responsable que 
es o era de su partido está obligado, de 
cara a su electorado, a adoptar una po
sición política ... ». Ahora bien, el presi
dente del PP entiende que Carro tendrá di-

. ficultades en hacer pública su postura ya 
que, como ha dicho el presidente nacional 
del grupo de los populares, este partido ha 
abierto filas poniendo como condición «si
ne cuanon», «no tener concesiones con la 
ideología ni abrir sus puertas a cualquie
ra. Por esta razón - prosigue Carmelo 
Esteban- me preocupa que algunas per
sonas que no han estado cuando AP 
realmente ha tenido dificultades y que 
han estado muy lejos del partido por 
cuestiones de interés estrictamente per
sonal crean que estos momentos son los 
idóneos para justificar una posible vuel
ta ... Por tanto, aquellos que intenten de
sestabilizar con sus actitudes personales 



un proyecto ganador, no se les va a per
mitir. Esto no es un corral donde puede 
entrar todo el mundo. Hay que enseñar 
el tiquet a la entrada». 

Jesús Carmelo Esteban: 
«Estaremos abiertos a 

personas que tengan un 
compromiso añn al 

partido ... Pero esto no es 
un corral donde pueda 

entrar cualquiera.» 

Por su parte, la presidenta local del 
CDS, Mercedes Alcalá, ha des!Ilentido los 
rumores que circulan en Getafe sobre una 
posible incorporación de Sebastián Carro 
a este partido. Según M. Alcalá, «como 
presidenta del Centro Democrático y So
cial en Getafe no he recibido, por aho
ra, ningún contacto formal, ni tan si- · 
quiera informal, de pedir la solicitud de 
afiliación desde la DC. En cambio no 
puedo decir lo mismo de la otra parte 
del espectro político, ya que sí he reci
bido solicitudes de afiliación de ex
militantes socialistas, pertenecientes a la 
UGT ... ». Hasta la fecha, la responsable 
centrista local no ha querido facilitar el 
nombre de los posibles fichajes que ella 
considera «un bombazo que tiene mucho 
que ver con lo que sucede a nivel ancio
nal con el diálogo o monólogo de gobier
no y sindicatos». 

En otro orden de cosas, Mercedes Al
calá ha criticado la postura adoptada por 
el Partido Popular al integrar a personas 
procedentes de la Democracia Cristiana, 
ocupando cotas de poder bastante elevadas 
a nivel interno. En opinión de· Ja presiden-

~TAFE 
te del CDS local, «desde nuestro partido 
no lo vemos nada bien, ya que en CDS 
se han introducido personas que proce
dían de la DC, pero existe una diferen
cia notable, ya que no ocupan puestos 
de poder interno ... Creo personalmen
te que el P,P se está equivocando al ha
cer de menos a personas que llevan una 
línea de trabajo constante en su parti
do... y, encambio, ponen por encima 
personas que no han luchado por él, por 
el simple hecho de ser conocidos. Es un 
error político niuy gordo que antes o 
después se volverá en contra». 

Finalmente, la responsable centrista ha 
reiterado que no va a valorar los pros y los 
contra de cada soli'citud de afiliación que 
se pesente en el CDS, ya que «existe un 
órgano de dirección formado por doce 

Mercedes Alcalá prefiere no especular so
bre la hipotética incorporación de S. Carro 
en el CDS. 

Sebastián Carro a la defensiva 
Sebastián Carro responsable de la Democracia Cristiana en Getafe y la zona sur, ha manifestado 

a El Progreso de Getafe que no ha recibido ninguna «oferta» de ningún partido getafense. Sin 
embargo, los rumores en este sentido se acrecientan día a día y él mismo reconoce que, hasta 
que no se reúna con sus correligionarios y decidan en Asamblea, no se dará ningún paso. 

Mientras tanto, no pueden remed iar - lo saben y así lo desean los democristianos- que se les 
pretenda desde muchos lugares. Sobre ello, Carro clarificaba así su posicionamiento «Mire, tengo 
una máxima en mi comportamiento ... yo pagué durante ocho meses, con letras firmadas, 
avaladas por mí y con permiso de mi señora para liquidar las deudas que el Centro Demo
crático tenía en Getafe. Si fue así en aquel momento, hoy también y no pienso dejar a la 
Democracia Cristiana abandonada». Este «peso pesado» de la política confiesa que ha estado, 
está y estará en la política, «mientras no se me acabe el partido no diré que estoy libre y opcio
nable para otra opción política». 

El representante de los democristianos en Getafe manifiesta que no le molesta que le definan 
como «animal político» : «no, en absoluto, todo lo contrario. Si se me dice como yo quiero en
tenderlo, es un favor. Creo que es un piropo que me formulan». 

personas que es quien lo decide y asu
me ... Hasta ahora, insisto, no hemos es
peculado, ni comentado en torno a la po
sible incorporación de Sebastián Carro». 

Existe silencio, por el momento, sobre 
quién será el partido de centro o derecha 
que mejores alternativas ofrezca a la De
mocracia Cristiana a nivel local. Sebastián 
Carro no ha dicho aún su última palabra. 

Valoraciones de Pedro Castro 

Como afirma el presidente del PP, «entien
do que primero será una cuestión de 
compromiso ideológico suyo si desea 
continuar en la actividad política ... ». A 
buen seguro que Jo hará, pero. .. ¿de la ma
no de quién? El tiempo se encargará de 
desmentir o confirmar el rumor que se ex
tiende sobre la localidad sobre la posible 
inclusión de Carro en el CDS. 

El partido gobernante en nuestra localidad escudriña atentamen
te los cambios que se puedan producir en el panorama político 
municipal. 

co" - , creo que va a dejar una situación de ambigüedad, deja
rá pasar un cierto tiempo para luego incorporarse al partido 
que considere que responde a sus actitudes políticas». 

Para el alcalde y secretario general del PSOE en Getafe «que 
se reestucture el centro y la derecha me parece algo positivo, 
ya que nos dejarán a nosotros nuestro espacio político, porque 
hasta la fecha lo éramos 'IODO, dando cauces a las reivindica
ciones de derecha, iz,quierda ... He explicado muchas veces que 
hemos jugado de delantero centro, de defensa, e incluso de por
tero, hemos tenido que ocupar todo el terreno de juego ... Eso 
es negativo, porque un partido pierde sus vértices, su norte y 
se desdibuja». Respecto al futuro de los democristianos, y en con
creto de su hasta ahora presidente Sebastián Carro, Pedro Castro 
declaró a esta revista que «no sé cuál será la actitud de Sebas
tián Carro, pero conociéndole -Carro es un "animal poli-

En otro orden de cosas, el máximo responsable municipal ase
guró desconocer la posible inclusión de ex-militantes socialistas y 
rnienbros de la UGf en las filas del CDS. « ••• no tengo conoci
miento de ello, además, desconozco que se haya producido al
gún caso, y menos dentro de Getafe, pero bueno, el tiempo da
rá y quitará razones. Ahora bien, cuando un partido (CDS) 
es capaz de albergar a gente de la LCR, del PC y de la DC, 
se convierte en un puzle .. . » Aunque afirma desconocer esas posi
bles afiliaciones de ex-compañeros de la izquierda, Castro no des
carta que puedan producirse. «Podría, por qué no, darse el caso 
de que algún miembro de la UGT se pasase al partido centris
ta, pero repito que no tengo conocimiento de ello.» 
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LOABLE INICIATIVA 
DE LA UGT LOCAL 

La Unión General de Trabajadores 
(UGT) de Getafe, a través de la Fe
deración de Servicios Públicos, ha pe
dido al Ayuntamiento de nuestra lo
calidad que el importe correspondien
te a la jornada laboral del pasado 14 
de diciembre pueda destinarse a aque
llos vecinos cuya situación económi
ca resulte precaria o insuficiente. 

En una notificación dirigida a la al
caldía getafense, este sindicato pro
puso que se «dedique el importe de 
los citados descuentos a beneficiar, 
en la medida de lo posible, a todos 
los vecinos cuya situación económi
ca es mala y para ello, nada mejor 
que los servicios sociales municipa
les, a fin de utilizar la información 
de que disponen para su distribu
ción o creando un fondo de ayuda 
para las personas que lo necesiten 
y pensionistas con ingresos bajos y 
nulos». 
La propuesta ya ha sido lanzada , y no 
sólo en nuestro municipio sino, que 
al parecer, también se han llevado a 
cabo propuestas similares en locali
dades vecinas a Getafe. 

Ahora, tan sólo falta que la petición 
no quede en papel mojado y que este 
hermoso gesto sindical llegue a ma
nos de quienes corresponde. La can
tidad o cantidades que se destinen a 
este fin serán bienvenidas. 

Femando Peribáñez ha cogido con muchas ganas 
su nuevo cargo al frente de la emisora. Como él 
mismo afirma «estamos dispuestos a romper ... » 

~TAFE 

Mujeres de hoy 
Alrededor de treinta mujeres, jóve

nes y adulf4s pero, en su mayoría, ma
dres de familia y con un puesto de tra
bajo que les aleja diariamente de su ca
sa, han decidido constituirse en una 
coordinadora para luchar «por y para 
la mujer». En una pequeña charla, in
tensa pero informal, con esta publica
ción, cinco mujeres que integran este 
grupo explic<!ron cómo surgió la idea 
de montar esta coordinadora y legali
zarla. Carmen - acompañada de Cha
ro, Hortensia, Lola y Marián- nos co
mentó qúe «ante la problemática que 
están sufriendo las mujeres de Ge
tafe, hemos planteado formar una 
coordinadora... en ello va nuestro 
empeño e ilusión». 

Las ideas que se barajan, y sobre las 
que ya están trabajando persiguen «la 
creación de un proyecto que aún no 
se ha materializado definitivamente, 
pero que sería a corto, medio y lar
go plazo. Intentaremos dar cobertura 
al reciclaje de las mujeres. La for
mación e información son básicas». 

Muchos son los proyectos que se es
tudian, entre ellos se hallan la creación 
de cooperativas, de sociedades anóni
mas laborales e, incluso, estudios de 
demanda de empresas. El entusiasmo 
que emana de este colectivo - que, por 

ahora, como reconocen sus promoto
ras, «está en pañales»- es digno de 
que sea no sólo escuchado, sino tam
bién apoyado por los poderes públicos. 
De hecho, ellas pretenden canalizar 
esas ayudas que, año tras año, destina 
el Instituto de la Mujer y «que hasta 
ahora no se han tocado nunca. La 
pena es que en la actualidad se mue
ren esos dineros o ayudas porque las 
mujeres no se mueven». 

No sólo se lo han tomado en serio 
sino que, además, están dispuestas a 
«romper» y a que se las oíga: «quere
mos ser nosotras mismas y tener co
bertura y apoyo para que aquellas 
mujeres que quieran unirse a noso
tras, lo hagan. Ellas siempre van a 
tener algo que decir. Lo que digan 
va a contar para todas nosotras». 

Aunque no lo reconocen expresamen
te, no les gustan las etiquetas. Esta coor
dinadora, denominada «Mujer de Hoy», 
inicia ahora su andadura. Primero han 
aprobado los estatutos, y existe una ges
tora, que es la que hasta el momento «ti
ra del carro». Luego vendrá la elección 
en asamblea, de la junta directiva. 

En suma, se pretende que sea una aso
ciación de todas para todas. La única 
condición es, por tanto, ser mujer: las 
ideologías y procedencias no cuentan. 

RELEVO EN LA DIRECCION DE RADIO GETAFE 
Fernando Peribáñez Alvarez es el nuevo director de la Cadena Rato en Getafe, desde el pasa

do mes de febrero. Con tan sólo 25 años y procedente de Zaragoza, ciudad que le vió nacer 
un 31 de enero, Fernando Peribáñez ha aterrizado en nuestra localidad para sustituir al que fuera 
durante seis años responsable y «alma mater» de esta emisora local, Marcial Zazo, cuyo relevo 
le ha catapultado a Madrid. Fernando, licenciado en Ciencias Empresariales por la Escuela de 
Estudios Universitarios de Zaragoza, confesó a El Progreso de Getafe que, al llegar a su nuevo 
destino, «todo esto me pareció muy grande ... me gustó, sobre todo, lo abierta que es la gente 
y la amabilidad de su trato». 

Este joven maño deja atrás la dirección de los informativos· en la Cadena Rato Aragón, cargo 
que desempeñó desde mediados de junio de 1987, para afrontar, por primera vez, la dirección 
de una emisora: «Pretendo poner en ello todo mi empeño y proseguir la misma gestión que 
ha realizado hasta ahora Marcial». 

Pese a su seriedad y fama de trabajador, Fernando prefiere «la chupa y los vaqueros» en ,fines 
de semana. Por ahora, tiene que ver relegada su afición al piano por la batuta de dirección en 
las ondas del sur de Madrid . Sobre sus defectos comenta que «no podría decir cuáles son: eso 
se lo dejo a los demás». Su principal virtud, «ser encantador». 

Ya se ha instalado y empadronado en la localidad a fin de no perder detalle. 
Como él mismo afirma «pretendo que la Rato en Getafe sea la primera emisora de la zo

na». Todo un reto. ¡Buena suerte, colega! 
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BARRIOS 
Chequeo a la vida de barrio de Juan de la Cierva 

El movimiento vecin~ se muere 
El barrio de Juan de la Cierva ha sido 

un barrio tradicionalmente reivindicativo, 
según Carlos Salinas, conocido no sólo 
por su vinculación con el movimiento ve
cinal sino también por su actitud «peleo
na» ante los problemas que han aquejado 

.a esta zona, una de las más pobladas de 
Getafe. 

Resulta difícil poder analizar en estas lí
neas cuáles son los problemas y deman
das que tienen los habitantes de Juan de 
la Cierva, ya que el espacio es corto y la 
«HIS10RIA» que podría contarles es muy 
larga. 

Vaya como botón de muestra algunos de 
los problemas que apuntó a El Progreso 
el ex-presidente de la asociación vecinal y 
vocal de la junta de barrio, Carlos Sali
nas. En primer lugar, a este hombre ya 
«viejo» en las movidas reivindicativas, le 
preocupa que el movimiento vecinal haya 
entrado en un cierto letargo. «Juan de la 
Cierva ha sido tradicionalmente un ba
rrio problemático debido a su afán rei
vindicativo. Mi experiencia como presi
dente de la asociación de vecinos me ha 
demostrado lo positivo que puede resul
tar, en un momento dado, la reivindica
ción vecinal. Porque por eso consegui
mos muchas mejoras para JUAN DE LA 
CIERVA. Ahora la "lucha" no puede 
quedarse ahí, ya que como vecino que 
soy del barrio me preocupa que el mo
vimiento o la asociación de vecinos ha
ya entrado en un compás de espera, se 
haya relajado . .. ». 

Las tradicionales protestas sobre la Se-

guridad Social ( ambulatorio de Los Ange
les), urbanismo, aparcamientos y, en su
ma; falta de una infraestructura consolida
da, ya no se escuchan como antes. 

También es verdad que el Ayuntamien
to getafense ante las críticas y reivindica
ciones recibidas por sus habitantes, ha te
nido que mirar con más detenimiento ha
cia ese barrio. Pero como dicen algunos 
de los vecinos, aunque las cosas han me
jorado, todavía falta mucho por hacer .. . 

Carlos Salinas, ex-presidente de la AA.VV. 
y vocal de la Junta de Barrio. 

Ejemplos algunos: porque si se han he
cho calles, arreglado · aceras, construido 
parques, y urbanizado el barrio - ya que 
hace seis años faltaba de todo- , se ha de
jado abandonada la labor de mantenimien
to «por parte de quien corresponde», 
puntualizó este representante vecinal. 

Este hombre manifiesta, no obstante, 

que no hay que buscar «culpables o col~ 
pados», sino más bien hay que «mover
se» para defender unos derechos a los que 
tiene que aspirar todo habitante de cual
quier barrio. 

No es posible, ya que no están todos los 
que son y forman parte de esta historia, 
detallar uno a uno los problemas con los 
que cuenta esta barriada al sur de Getafe. 
Sin embargo; huelga decir que un barrio 
como éste, Juan de la Cierva, adolece de 
respuesta vecinal a diferencia de otros ba
rrios getafenses ( caso de El Bercial o de 
Las margaritas, por citar algunos). 

«Es una pena, nos comenta Salinas, que 
hace algunos años la gente ''se liara la 
manta a la cabeza" por cuestiones jus
tas y necesarias, y ahora, que los pro
blemas son menores, afortunadamente, 
pero ·que aún son palpables, no tienen 
la respuesta necesaria». 

Si los responsables municipales deben 
de cumplir con su cometido y solventar, 
en la medida de lo posible, las demandas 
de los habitantes, los vecinos han de ser 
más conscientes que las batallas no han de 
plantearse en un momento específico, si
no en todos ellos. 

Hoy es el problema de uno o varios in
terbloques, ayer fue de las urgencias, ma
ñana podrá ser la falta de espacios libres 
o ·de calles mejor comunicadas. El Ayun
tamiento debe canalizar la demanda de los 
vecinos, pero éstos también han de elevar
la. De lo contrario, ¿para qué sirven aso
ciaciones o juntas de barrio? Los vecinos 
tienen la palabra. 

.SAMEJO, S.A. 
EMPRESA CONSTRUCTORA 

MOVIMIENTO DE TIERRA 

Avenida Vascongadas, 19 - Bajo A 

Teléfono 681 54 12 - GETAFE 
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INSPECCION TECNICA 
DE VEHICULOS 

'LEGANES 
Pol. Ntra. Sra. de Butarque 
CI. Esteban Terradas, sin. 
28914 LEGANES (Madrid) 
Teléf. 688 · 50 46 

HORARIO 
Lunes-Viernes: 8 a 20 h . 
Sábados : 8 a 13 h. 
ININTERRUMPIDAMENTE 

PARLA 
Pol. Ciudad de Parla 
Ctra. Parla-Pinto, km. l 
28980 PARLA (Madrid) 
Teléf. 698 26 12 · Fax: 6982664 

HORARIO 
Lunes-Viernes: 8 a 20 h. 
Sábados : 8 a 13 h. 
ININTERRUMPIDAMENTE 

NAVAS DEL REY 
Pol. de Navas del Rey 
CI. Jesús Artesano, sin. 
28695 NAVAS DEL REY (Madrid) 
Teléf. 865 05 91 

HORARIO 
Lunes-Viernes: 9 a 14 h. 

y 16 a 18 h. 
Sábados : 9 a 14 h. 

CALENDARIO DE INSPECCIONES TECNICAS ¡ 

Vehículos particulares 
matrlculado;s en los años: 

Hasta 31 -12-1974 
1975 a final de 1976 
1977 a final de 1980 
1981 ·a final de 1983 
1984 a final de 1986 

Matriculas 
hasta: 

M-6779-AM 
M-5586-BT 
M-8210-EC 
M-4802-FS 
M-9956-HK 

t.• Inspección 
antes de: 

31-12-1987 
31 -12-1988 
31 -12-1989 
31-12-1990 
31 -12-1991 

A partir- del 1 de enero 1987, la primera inspección se pasará
. al 5.º año dé la matriculación del vehículo. 

+ 
CIII> -1 

Comunidad de 

TÜV RHEINLAND Madrid 

-~ ··------------------ ~=~---------------.................. -



LEGANES 
Constituida en Leganés la Junta de Arbitraje 

El ((triliunab) de los consumidores 
A partir de ahora, los qu~ vivimos en Le
ganés (al comprar en 'un establecimiento 
o buscar los servicios de una empresa de 
reparaciones) tendremos que fijarnos bien 
si cuenta con la pegatina de «comercio ad
herido a la ARC». Con estas siglas seco
noce al Arbitraje de Reclamaciones en ma
teria de Consumo, un sistema extrajudicial 
- rápido y económico- para, en palabras 
de César Braña, presidente del Instituto 
Nacional de Consumo, «resolver los liti
gios entre. comerciantes y usuários y pro
teger los derechos de estos últimos.» 

La Junta Arbitral de Leganés, segunda 
de la región después de la de Madrid ca
pital, se constituyó el pasado mes de fe 
brero, Según fuentes de la Concejalía de 
Consumo, está siendo acogida «de mane
ra muy favorable» por los comerciantes, 
Prueba de ello es que las dos asociaciones 
que la representan en el municipio se han 
adherido ya. 

Veamos con un ejemplo cómo funciona 
la Junta Arbitral. Imaginemos que la se
ñora X lleva a reparar su televisor al co
mercio Z, adherido al ARC, y que al reci 
bir la factura no queda conforme con el 
precio cobrado, El primer paso sería in
terponer la correspondiente demanda en la 
asociación de consumidores, que se encar
gará de tramitarla. Tras un período que 

o scila entre las dos y cinco semanas, si no 
se ha producido la conciliación, se reuni
rá la junta -compuesta por un miembro 
de la administración municipal licenciado 
en derecho, un representante de los con
sumidores y otro de los comerciantes- y, 
después de una breve vista oral , emitirá el 
«laudo», una especie de sentencia de obli
gado cumplimiento, 

Los gastos medios de todo este proceso 
no alcanzán las 50.000 pesetas, de las que 
el usuario sólo tendrá que pagar algo más 
de 2.000 si ha sido necesario efectuar unas 
pruebas de peritaje, Las juntas están facul
tadas para admitir todo tipo de reclama
ciones, salvo aquellas en las que haya in
dicios de delito, muerte o intoxicación, que 
pasarán directamente a los órganos ordi
narios de Justicia . 

El mayor obstáculo que se ha puesto de 
manifiesto en los dos años de funciona
miento de· estos organismos es la falta de 
un reglamento, cuyo borrador se está rea
lizando actualmente, De las casi 2.300 so
licitudes de arbitraje presentadas a nivel 
nacional, 763 no han sido resueltas, debi 
do (en un 80 or 100 de los casos) a que 
los comercianres reclamados no han acep
tado el arbitraje, Y es que el carácter vin
culante de los laudos topa de frente con la 
falta de un poder coactivo de las juntas, que 

se soluciona:rá con la entrada en vigor del 
Reglamento ele Funcionamiento, que abrirá 
la mano a la todopoderosa administracion 
judicial para ejecutar lo dictaminado, sin 
necesidad de una nueva vista . 

Por hacer un breve balance de lo que han 
supuesto estas juntas, hay que señalar, ade
más, que se han cumplido el 90 por 100 
de los laudos emitidos y que las reclama
ciones por sectores han sido del 17,5 _por 
100 para mobiliario y decoración, el mis
mo porcentaje en ropa y calzado, un 17 por 
100 en tintorerías, un 16 por 100 en el sec-
tor automovilístico, seguido de alimenta
ción (10 por 100) y reparaciones del hogar 
(10 por 100), A nivel nacional, se han en
tregado 25,(X)0 distintivos a otros tantos co
mercios, aunque César Braña ha recono
cido que aún se está por debajo de la cifra 
óptima debido, en parte, a las suspicacias 
que suscita este sistema entre algunos 
industriales. 

También Getafe contará, según las pre
visiones, con una junta arbitral este mis
mo año, por lo que habrá que comprobar 
siempre, si queremos evitar problemas, 
que el establecimiento tenga su correspon
diente adhesivo ARC. 

ANA ROLDAN 

RJarabe de palo)) para la vivienda libre 
El IVIMA (Instituto de la Vivienda de Madrid) tiene áreas ralizada, al quedar desierta la adjudicación , La única plica pre

de promoción pública en Leganés y Getafe - en torno a 900 sentada, por la empresa Ferrovial , exigía un 54 por 100 de alza 
viviendas en cada municipio- . Estas viviendas, que se ubica- sobre el precio marcado por el IVIMA , Esta situación afecta 
rían en las zonas que marca como reservas municipales del suelo a otras zonas de la región e, incluso, de España, lo que ha obli
en el Plan Estratégico del Sur, servirán para paliar los proble- gado al Ministerio de Obras Públicas (MOPU) a plantear me
mas de aquellos sectores de población más necesitados, que no didas para conseguir condiciones más ventajosas para la vivienda 
pueden acceder al mercado libre. pública, Entre ellas, aumen·tar los módulos y el precio de cons-

En los últimos dos años, el precio de las viviendas nuevas trucción, abrir un mayor período de amortización (entre 15 y 
se ha duplicado en los dos municipios, y en las de segunda ma- 20 años), sistemas de financiación preferentes y subvencionar 
no llega incluso a triplicarse. Un piso alcanza en el mercado un punto más los créditos bancarios-. 
libre 14 o 15 millones, y los últimos chalets unifamiliares cons- Ha sido precisamente este último aspecto, el que ha desper
truidos en Getafe elevan la cifra a 30 millones de pesetas, Es tado algunos recelos en el Ministerio de Economía, al conside
obvio que numerosos vecinos de estas localidades no pueden rar que ese punto puede incidii:_ de forma negativa sobre l_~ po
aguantar «el tirón» y ponen sus ojos mucho más al sur, en Fuen- ··· lítica de contención -de la infla~ción, 
labrada o Parla. 

El problema de la vivienda pública se ha vivido ya en Lega
ifés, donde la 'construeción de 184 casas en el Sector I está pa- . ANA ROLDAN 
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LEGANES 
La subida del transporte genera una ola de protestas y violencia 

¿Qué ocurre en La Fortuna1 
lf omar la calle» es, a la caída de la 

( 
tarde, la consigna que se apodera de 
La Fortuna desde que el pasado 11 

de febrero entraron en vigor las nuevas ta
rifas de los autobuses, aprobadas por el 
Consorcio Regional de Transportes. Esas 
15 pesetas de subida en el billete sencillo 
han «roto» el barrio dividiendo a sus ve
cinos en una especie de «moros y cristia
nos» defendiendo cada uno un dogma de 
fe. Uno·s enfrentamientos que, con ligeras 
variaciones, suelen comenzar q::m el inter
cambio de estas frases: «yo lucho por el 
barrio», y la respuesta «yo también lu
cho por el barrio, péro de otra forma». 
Es seguro que una situación como ésta no 
puede eternizarse y, aunque con una cier
ta lentitud al principio, el Consejo de Ba- · 
rrio se ha puesto manos a la obra. 

A la hora de cerrar esta información se 
estaba a la espera de una nueva reunión con 
el presidente del Consorcio, Julián Reven
ga quien había ofertado reducir cinco pe
setas la subida y renovar la flota de vehí
culos que _la empresa Martín, concesio
naria del servicio, utiliza en La Fortuna. 

Todo empezó un domingo cuando 500 
vecinos cortaron el tráfico en las dos ca
rreteras del barrio durante varias horas. La 
misma medida se mantuvo hasta el miér
coles, 15 de febrero, fecha en la que se pro
dujo la intervención de los antidisturbios 
para disolver a los vecinos quienes, des
pués del corte y una manifestación por el 
barrio, pretendieron subir a lo_s autobuses 
-«descargados» de viajeros y cruzados en 
el asfalto- para trasladarse al casco de 

En el centro, intentando 
taparse la boca con la 

mano, se encuentra Juan 
Antonio Sánchez, vocal 

de la Asociación de 
Vecinos de 

Zarzaquemada, quien no 
dudó en encabezar la 

manifestación del pasado 
19 de febrero en La 

Fortuna. 

Leganés y continuar la protesta frente a la 
Casa Consistorial. Hay que reconocerlo: 
hubo rotundidad por parte de la policía en 
la carga y también la hubo por parte de al
gunos jóvenes que apredrearon a los cuer
pos de seguridad y a los autobuses. 

A partir de ese día, los vecinos deja
ron de cortar el tráfico y limitaron 
sus acciones a impedir el acceso de 

los autobuses, que siguen siendo apedrea
dos y dañados por esos «incontrolados» 
que han llenado de violencia lo que, en 
principio, debía se~ una reivindicación no 
exenta de razones. Los convocantes deci
dieron que ya había sonado la hora de am
pliar las movilizaciones al casco de Lega
nés, donde el billete subió también un 40 
por 100 de media. Se dejó sentir la vio
lencia, los cruces de autobuses y al zum
bido del lanzamiento de piedras. Pero no 
se puede hablar de un «éxito rotundo», 
porque no pasan del centenar los que se 
concentran frente al Ayuntamiento cada 
tarde e inician posteriormente su «cami
no de ataque» contra los autobuses que 
circulan por la Avenida de Fuenlabrada. 

Plato fuerte de las acciones de protesta 
fueron sendas manifestaciones desarrolla
das paralelamente el 19 de febrero en Le
ganés y La Fortuna, convocadas por Aso
ciaciones de Vecinos (AA.VV.), Izquier
da Unida, UGT y CC.O0. La participación 
fue valorada de forma distinta por los con
vocantes -hablan de 3.000 personas en 
Leganés y más de 4.000 en La Fortuna-, 
y la Policía Municipal (l.200 y 2.000 res-

pectivamente). A pesar de la disparidad, 
los números hablan por sí solos del dife
rente grado de malestar que ha ocasiona
do la subida en uno y otro punto, sobre to
do si se tiene en cuenta la población glo
bal de La Fortuna (14.000 habitantes) con 
la del resto de Leganés (más de 150.000). 

Todo indica, pues, que en contra de lo 
que hasta ahora han defendido los or
ganizadores de las protestas, no se 

puede «meter en el mismo saco» la cues
tión del transporte en Leganés y en La For
tuna. Primero debe solucionarse el del ba
rrio; algo a lo que, hasta el momento, se 
han negado en reiteradas ocasiones los 
convocantes, rechazando de plano las pro
puestas parciales de Revenga. 

En el epicentro de esta crisis se ha de
satado otra hidra con muchas cabezas de 
serpiente. Es el enfrentamiento -duro y 
con insultos en algunas esferas- entre 
equipo de gobierno municipal-consejo de 
barrio (versus Izquierda Unida-Asociación 
de Vecinos) . El alcalde de Leganés, Fer
nando Abad, calificó las protestas de «ma
niobra política orquestada por IU» den
tro de una estrategia nacional a la que se 
han referido destacados dirigentes de la 
coalición. En el otro lado del ring, la Aso
ciación de Vecinos acusa a determinados 
miembros del Consejo, en especial a su 
presidente, el concejal Manuel Muñoz 
Cejudo, de manejar oscuros hilos para ais
lar a la entidad vecinal. 

ANA ROLDAN 



&roRTAJE ____ _ 
Juan Carlos Heredia, presidente del Consejo Nacional 

((Los gitanos del ~ector 111, 
Juan Carlos Heredia, 68 años a sus espaldas y gitano por los cuatro costados. 
Defensor de su pueblo, allá donde sea necesario. Fuensalida le vio nacer y en 
Getafe. ha plantado sus raíces. Lleva 21 años aquí y, hasta ahora, su conducta 
es irreprochable. Se confiesa analfabeto pero sus palabras se han escuchado 
desde la Universidad Menéndez Pelayo hasta foros con menos renombre. No 

tiene pelos en la lengua. Y los suyos que no se los toquen. Entre sus 
conocidos se cuentan el Conde de Barcelona, Joaquín Ruiz Jiménez o lñaki 
Gabilondo, por citar algunos. No está dispuesto a que los vecinos del Sector 

111 marginen e imputen a las familias gitanas, allí residentes, los actos 
delictivos que se cometen. Y respondería de ellos ante Dios, si es necesario. 

C
uatro hijos, cuatro sobrinos y dos pri
mos, forman las diez familias gitanas 
que se han instalado en las viviendas 

sociales que existen en el Sector III. Has
ta sus oídos han llegado comentarios en los 
que se relaciona a los suyos con los deli
tos que se han cometido en el lugar. Enér
gicamente afirma, «creo que, si en el Sec
tor 111 existe gente que piensa que los gi
tanos son culpables de los delitos que se 
cometen, en primer lugar mienten. Se
gundo: son unos racistas y, tercero, 
quien levante falsos testimonios sin prue
bas lo llevaré a los tribunales». Tiene cla
ro que los suyos son honraos a carta ca
bal e intuye que los delitos los cometen 
otros. «Casi con seguridad, los que co
meten los delitos son payos. Yo no me 
responsabilizo de las 70 familias que han 
ido a vivir allí. Habrá de todo. Pero, in
sisto: yo me responsabilizo de mi fami
lia. Seguramente, algunos de. los que vi
ven en los chalets no se responsabiliza-

rían ni de su propio hermano.» 
Aún va más lejos en sus convicciones: 

«Por muy buena que pueda ser la gente 
del Sector 111, mi gente no tiene nada 
que envidiarles. No entro en que se les 
discrimine y respondan. Pero, en lo que 
respecta al tema de delincuencia y dro
gas, afirmo con sangre de mis venas que 
mi familia está totalmente limpia.» 

Tiene sumamente claro que al igual que 
todos los payos no son iguales, en la co
munidad gitana ocurre lo mismo. Su ra
za, como él dice, «son duros de mollera». 
Juan Carlos Heredia no puede hablar de 
las casi 60 familias gitanas del pueblo. 
Considera que la mayoría son gente hon
rada. Para él la solución al problema de 
la marginación de los gitanos en el Sector 
III es sencilla: «Lo que deben hacer los 
vecinos de allí es conocer y relacionarse 
más con ellos. Entenderlos. Y si tienen 
algo que denunciar de ellos, que lo ha
gan con pruebas. Que no metan a 

todos en el mismo saco. Los vecinos del 
Sector 111 deben quitarse el miedo y ser 
conscientes, deben juzgar a las personas 
por lo que valen y no por su raza.» 

Hasta sus oídos también han llegado los 
rumores de la posibilidad de hacer pique
tes de vecinos para tomarse la justicia por 
su cuenta. Deja clara su postura: «El día 
que yo me entere que alguna patrulla va 
a buscar a los gitanos, pediré responsa
bilidades a quien haga falta. Que nadie 
dé batidas, porque ni somos delincuen
tes ni vendemos droga. Si hacen eso, se 
les llamará racistas y estarán cometien
do un atropello. Ser racista es un delito 
que puede acabar en los tribunales. 
Vuelvo a decir que si alguien va a por 
estas familias se encontrará conmigo. La 
justicia es para todos, pero la justicia gi
tana no tiene nada que ver con la otra.» 
Su postura, así como la de los suyos, pasa 
por el diálogo. No tengo inconvenientes 
en dialogar con los vecinos del Sector m 

Algunas viviendas. del Sector 111 han sido totalmente enrejadas pa- Juan Carlos Heredia (segundo por la derecha) durante su inter-
ra evitar robos. vención en el programa de TVE «En familia». 
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&:PORTA.JE 
de Integración Gitana, lo afirma indignado 

ni son delincuentes ni roban)) 
o con quien haga falta. Si algún vecino 
me demuestra con pruebas que algún gi
'tano de los que viven allí ha cometido 
alguna fechoría, sería yo mismo el que 
me encargaría de resolverlo. Repito: mi 
justicia es más fuerte que la de ustedes. 
Le expulsaría de allí. La palabra de los 
responsables gitanos es la que vale en es
tos casos. Resolvemos nuestros propios 
asuntos. » 

duda de que a los gitanos se les margi
na en el Sector 111. Antes de que se cons
truyera el lugar, los que ahora viven ya 
hacían reuniones, en las que se decía «gi
tanos no». Que no piensen los vecinos del 
Sector 111 que son los elegidos de Dios 
y que esa es la tierra prometida. Todos 
somos iguales, y el que no lo crea, está 
equivocado. Yo no digo que todos los ve
cinos sean racistas, pero los hay.» 

alcalde». 
Sus últimas palabras son contundentes 

y clarificadoras: «Soy una persona anal
fabeta, pero tengo varios diplomas que 
acreditan mi labor. He ido donde me 
han requerido para defender a los míos 
y para dar a conocer a mi pueblo. Mi 
Universidad ha sido la calle. Soy una 
persona que sabe dónde se ata el zapato 
y no voy a consentir que cuatro desa
prensivos desprestigien a mi gente. Lu
charé a sangre y fuego. No consiento 
que se nos margine e imputen hechos 
que no cometemos. Ya digo, defende
remos nuestro honor. a capa y espada. 
Sabemos resolver nuestros propios 
asuntos.» 

No tiene problemas ni con la policía ni con 
la justicia. «La policía sabe que los gita
nos de este pueblo son en su mayoría la 
flor y nata. Pregunte a la policía a cuán
tos gitanos han pillado vendiendo dro
ga, dando tirones o robando en casas.» 
Vuelve al tema del racismo. «No me cabe 

Carlos Heredia, al igual que los suyos, 
se siente a gusto en Getafe. Si me apuran, 
lleva más tiempo aquí que muchos de los 
vecinos. Se siente orgulloso de que la gente 
le salude y le respete; y si fuese por popu-

. laridad, afirma, «por como me saluda la 
gente, puede pensarse que podría ser 

¿El paraíso de la delincuencia ... ? 

Los vecinos del Sector lII están indignados. Parece ser que 
parte de Getafe es el paraíso de la delincuencia . Parece que allí 
los cacos actúan con total impunidad . Se ha nombrado una co
misión de vecinos para afrontar la problemática . Las medidas 
policiales se han reforzado. Aún así, los allí residentes tienen 
miedo. Han tenido ya varias reuniones tanto con responsables 
municipales como con autoridades policiales. El Sector 111 es 
un barrio distinto. Su extensión es grande, su configuración , 
distinta , y sus vecinos. dispares . El índice de delincuencia , se
gún los datos a los que ha tenido acceso El Progreso, no es 
mayor ni menor que el del resto de la población . Puede que 
la solución esté en quitarse el miedo a denunciar a los respon
sables de los delitos. Puede que lo que necesite ese barrio es 
mayor comunicación y unión entre sus moradores. O puede que 
lo que realmente necesite es dejarse de prejuicios, y coger al 
toro por los cuernos. Parte de culpa de lo que ocurre puede que 
la tengan los responsables municipales o de otra índole. Pero 
no es menos cierto que muchas veces la comunicación .entre 
los vecinos brilla por su ausencia. Además. los presuntos de
lincuentes funcionan a su antojo. No me vale lo de que la poli
cía hace oídos sordos. Bastante tienen los nacionales y munici
pales con desarrollar su labor con la escasez de hombres de 
sus plantillas. 

Lo de formar patruilas ciudadanas me suena a ley del oeste. 
Sólo faltaba que algunos vecinos se dedicaran a ajustar las cuen
tas a los presuntos o no presuntos de un delito. No sería el pri
mer caso en que la ceguera de actos de este tipo, ha traído trá
gicas consecuencias. Si esto llega a ocurrir, se puede decir que 
empieza a imperar la ley de la selva. No hace falta llegar a esos 
extremos. Existen vías más útiles para resolver el problema . 

Estas soluciones se han aportado en las reuniones citadas. Los 

vecinos deberían relacionarse más estrechamente entre ellos. 
Han de perder el miedo a los «salvajes» que quieren imponer 
su ley. La colaboración con las policías ha de ser total. De na
da sirve llegar a denunciar, si cuando realmente hay que dar 
datos y nombres todo se queda en aguas de borrajas. Es válido 
lo que apuntaban otros vecinos, cuando afirmaban que no re
sulta tan difícil comunicar al vecino de al lado que se abandona 
la casa por un fin de semana o por un mes. No es tan difícil 
ayudarse. También se ha apuntado que se tiene miedo a salir 
por el barrio. Que sus calles cuando llegan ciertas horas están 
desiertas. Hay que cambiar esa actitud. Entiendo que es un ba
rrio con carencias ; hay otros que tienen más. Qué duda cabe 
que hay zonas sin alumbrar y que su extensión es grande. Ha
brá que poner remedio cuanto antes. Pero los primeros que han 
de tomar conciencia de que su barrio no es distinto al resto de 
barrios de Getafe, son ellos. 

No pretendo hacer una defensa a ultranza, por otro lado, de 
las fuerzas policiales y de su labor. Simplente afirmo que con 
los materiales y los hombres que cuentan , están trabajando al 
máximo. Los responsables han pedido mayores refuerzos para 
poder controlar un pueblo como Getafe. Su visión del asunto 
no es tan catastrofista como algunos vecinos pretenden hacer 
ver. Incluso ellos deben saber que la delincuencia no procede, 
solamente de las viviendas sociales, como se afirma. Según es
tadísticas recogidas por la policía,- hay delincuentes de dentro 
y fuera de Getafe. 

Incluso, rizando el rizo, los propios «Judas» viven en cha
lets del Sector III . En estos temas o se trabaja en conjunto 
o se rompe la baraja . No valen los paños calientes. Seamos 
sensatos. El problema es serio, pero las soluciones legales 
son múltiples. 
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SuCEsos 

Ni están todos los que son, 
ni son todos los que están 

Ni la policía es tonta, ni los cacos son tantos. Ni los vécinos 
del Sector III son todos excelentes, aunque «haberlos, hailos», 
ni todos los vecinos de las viviendas sociales son chorizos. Las 
cosas, en su justa media. No conviene juntar las churras con 
las merinas: ni este barrio es la joya de Getafe ni tampoco tie
ne que estar abandonado. 

Es cierto que los delitos contra la propiedad en el Sector III 
se han incrementado entre los meses de diciembre a febrero. 
Pero no es menos cierto que se ha dramatizado la situación hasta 
el punto de calificarla como de «oleada de atracos». Este tér
mino es más bien producto de la «psicosis» que se ha desatado 
entre sus habitantes. Porque si ustedes, vecinos del Sector III, 
pasean por Getafe y miran con detenimiento verán que aquí los 
hechos delictivos también se cometen. Que existen calles y zo
nas más desprotegidas. Vamos, que en todos sitios cuecen habas. 

No se asusten porque un helicóptero les despeine. No bus
can ni terroristas ni zulos. Ni son ovnis, como apuntó en otro 
periódico, un querido colega. 

Simplemente, tratan de cumplir con una misión que pagan 
todos los ciudadanos. No hagamos ver que la sangre llega al río. 

De acuerdo que hay mucha gente buscándose la vida «de mala 
manera» y que en su barrio lo tienen más «a huevo», pero tam
poco siembren el alarmismo. Rompan los moldes y hagan que 
su barrio tome personalidad. A veces, y no sólo es un comen
tario propio, ese barrio no da ni esa sensación. Ustedes sabrán 
porqué. No malinterpreten mis palabras. No puedo estar de 
acuerdo con que se robe, mate o viole a nadie. Pero tampoco 
estoy de acuerdo con actitudes ambiguas o con linchamientos 
públicos. Soy de los que piensa que todo tiene remedio, menos 
la muerte. Así que ... ya saben. Son ustedes bastantes, cuentan 
con apoyos, como el resto del pueblo, y han de demostrar que 
pueden ser solidarios. La salud de un barrio la marcan sus ve
cinos. Pero, entre l9s cacos y su distanciamiento mutuo, me da 
que no van por buen camino. 

M.R. 

Complejo 
LAS MORERAS 

Sába do, 4 d e marz o 
HANGY CHRISTY 
«Las estrellas traen cola» 
La elegancia del transformismo 

Sábado, 18 d e marz o 
JUAN ESTRELLA (Humorista) 

Sábado, 1 de abril 
El Show de .. . ANA Y CAROL 

RESTAURANTE 

PARQUE DE AHUMADA 
VALDEMORO 
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Sábado, 11 d e marzo 
LUIS DAVID 

Un genial humorista 
IRAN LOY 

Auténtica canción mexicana 

Sábado, 25 d e marz o 
JUANI OSUNA (Flamenco) 

De noche a madrugada 
baile con la orquesta de la casa 

C/. Pizarra, 6 
Teléfono 682 73 39 
GETAFE 

ETENTA 

Mecanización de empresas 
Informática iY máquinas de oficina 

Reparación y venta 
Consumibles y software 



REIVINDICACION POLICIAL 
El comisario jefe de la Policía Nacional geta

fense, Francisco Valderas, está preocupado, cuen
tan sus más afines, por la larga y agónica marcha 
-todo hay que decirlo- de la nueva comisaría. 

Como nadie ignora, el Ayuntamiento cedió tiem
po atrás unos terrenos en el Sector III para que 
se pudieran instalar las nuevas dependencias po-
1 ic iales y, así, poder abandonar 
definitivamente- el «cuartel» de la calle Churru
ca, que se ha quedado insuficiente. El propio 
Francisco Valderas, en declaraciones a El Pro-

' greso de Getafe, ha comentado que «en la últi
ma reunión de la Junta Local de Seguridad ya 
expusimos que este año - el quinto- caduca 
la adjudicación de esos terrenos. Caso de que 
el Ministerio no construya el nuevo edificio, esos 
terrenos pasarán al Ayuntamiento para otro ti
po de equipamientos». 

La Delegación de Gobierno en Madrid debería 
darle el consabido «toque de atención» a sus su
periores (el Ministerio del Interior), ya que, si In
terior deja pasar esta oportunidad, le hará un fla
co servicio a la Policía Nacional de nuestra loca
lidad, que además de andar un tanto escasa de me
dio y de personal - aunque la situación ha mejo
rado notablemente- tiene que desarrollar a dia
rio su labor en un espacio que muchos califican 
de «propio del tercermundo». · 

PRESUNTO SUICIDIO 
J.A.M.G., de 57 años, vecino de Getafe, apa

reció el pasado 28 de febrero ahorcado con la ca
dena del WC de la pensión donde residía , en la 
calle León , de nuestra localidad. Según han con
firmado fuentes de la Policía Local, el individuo 
en cuestión sufría, al parecer, depresiones desde 
su separación matrimonial, las cuales -junto con 
otros problemas-, han podido conducirle a tan 
trágico desenlace. Tras recibir la Policía la llamada 
de uno de los inquilinos de la pensión, una dota
ción se personó en el mencionado establecimien
to encontrándose al presunto suicida con la cade
na de WC enrollada al cuello y con un golpe en 
la cabeza. Al parecer, según las mismas fuentes, 
este hombre podría haberse golpeado con el ino
doro. A las nueve de la noche, una vez personado 
el forense, se procedió al levantamiento del cadá
ver en presencia del juez de guardia. 

SuCEsos 

Los ¡Jantasmas)) se apropian 
del ((Caso Redomero)) 

Más de mes y medio ha transcurrido 
desde que la empresa de seguridad de 
Fuenlabrada, Esbu_e Seguridad, S.A., de
nunció administrativamente por presuntas 
amenazas y coacciones, al sargento de la 
Policía Municipal J. Angel Redomero. 

A raíz de este p9lémico episodio, el 
equipo de gobierno que preside el socia
lista Pedro Castro, se puso a ejecutar las 
medidas pertinentes. A la vista de lo de
nunciado, Redomero fue suspendido de sus 
funciones y apartado, temporalmente, del 
cargo, mientras la vía administrativa - la 
única que puede ejercer el Ayuntamiento
esclarece el caso. 

El juez instructor del mismo y actual jefe 
de policía municipal, Gabriel López, con
tinúa con su cometido: recoger los datos 
y testimonios necesarios que confirmen la 
veracidad de los expedientes abiertos al po
lémico sargento. 

Por ahora, tan sólo se puede hablar de 
dos expedientes: el incoado ante la denun
cia formulada por los responsables de ES
BUE, y el que hace referencia a los pre
suntos malos tratos inflingidos a Luis Mi
guel Albuerne (ver El Progreso N.0 11) 
casi cuatro años atrás, por el citado 
suboficial 

No es menester que recordemos el lar
go y «turbulento» historial que rodea la 
actuación de este policía local de Getafe. 
Para ello existen testimonios y sentencias 
que así lo ratifican, amén de un documen
to en poder de los partidos políticos que 
data de 1986, como ya demostró esta re-

vista en nuestro anterior número. Lo que 
sí es cierto - y sobre ello queremos hacer 
hincapié desde estas líneas- es que este 
caso, que colea desde primeros de año, 
continúa, en cierto modo, estancado. 

A las pruebas nos remitimos, puesto que 
los responsables de la denuncia (Esbue, 
S.A.), no han querido desvelar, por aho
ra, si se ha llevado a efecto una acción si
milar por vía judicial. 

Los rumores que corren sobre ese ex
tremo son sumamente contradictorios. 
Mientras hay quien afirma que la denun
cia ya ha sido tramitada por el juzgado nú
mero uno de Leganés, otros aseguran que 
hasta el pasado 28 de febrero no se pre
sentó esta en el mencionado juzgado. 

Por otra parte, la falta de pruebas para 
seguir con el primer expediente llega in
cluso a ser preocupante. Fuentes bien in
formadas han asegurado a esta revista que 
faltan testimonios que ratifiquen las acu
saciones realizadas por Esbue, S.A., so
bre el oscuro sargento Redomero. 

El «quid de la cuestión» podría encon
trarse en la posible denuncia judicial que 
esta empresa de seguridad realice contra 
la actuación de este policía municipal. 
Además, el Ayuntamiento no puede acu
dir por otra vía, para clarificar este caso, 
que la administrativa. 

Sería una pena que, porque algunos ca
llan cuando debieran hablar, no pueda es
tar clarificado, una vez por todas, este es
candaloso suceso que implica de lleno a 
un policía municipal. 

~"•,,,,., ~·--~~1 Le ofrece todos los días: 

1111 ~ im 
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• COMIDAS DE EMPRESA 
• RECEPCIONES 
• BODAS, COMUNIONES, BAUTIZOS 
• MERIENDAS FAMILIARES . 

Estos servicios podemos ofrecérselos en su domicilio o empresa 

CUESTAS ALTAS, 3 TELEFONO 682 22 44 GETAFE 

El Progreso de Getafe N.0 12/ 21 



EcoNOMIA 

Crear riqueza es ((echarle)) imaginación 
Electrificaciones Nacionales (ENA) ha sido elegida empresa del año en Getafe 
durante la tercera edición de los premios Getafe Empresarial. Esta compañía, 
instalada en el polígono de Los Olivos desde el pasado verano, abandonó las 

instalaciones de la calle Tracia, en Madrid, para - en palabras de su 
consejero delegado, Pascual Cervera- «dar el salto hacia adelante y afrontar 
el reto definitivo ... » Ahora, ENA persigue no sólo consolidarse en el sector de 

las telecomunicaciones, sino también alcanzar acuerdos con una empresa 
americana que permita la instalación de una factoría conjunta en suelo 

getafense. 

Esta compañía, cuyos orígenes se re
montan a 1947 en una oficina de la madri
leña calle de Monte Esquinza, ha conse
guido en los últimos años triplicar sus ven
tas, pasando de 800 millones en diciem
bre de 1986 a 2.500 en diciembre de 1988. 
El relanzamiento de ENA, iniciado en 1987 
bajo la batuta de Pascual Cervera, tam
bién ha supuesto un considerable reforza
miento de su plantilla: de 75 personas en 
ese año se ha pasado en la actualidad a 160. 
El salto a Getafe implicó el abandono de 
las antiguas instalaciones de la calle Tra
cia, que se habían quedado pequeñas an
te la demanda de productos que afron
ta, hoy por hoy, esta empresa fabricante 
nacional. 

El despegue y aterrizaje de ENA en 
nuestra zona, meses atrás, fue sonado. El 
lugar eiegido fue el polígono denominado 
ahora «Los Olivos», en el kilómetro 12,500 
de la carretera de Andalucía. Tres mil me
tros cuadrados, reconstruidos en un tiem
po récord , un mes y medio, fueron ocu
pados el pasado 1 de septiembre por per
sonal y directivos de la compañía. 

El responsable ejecutivo de ENA con
fesó a El Progreso que «fue de locura, 
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porque la época en la que se acondicio
nó y levantó todo esto era en pleno ve
rano. MJ- gente y mis directivos son los 
que lograron ese esfuerzo en mes y me
dio. Montar una fábrica de esas dimen
siones en ese tiempo suponía todo un re
to. A decir verdad, no se lo. creía nadie, 
ni yo mismo. Pero, finalmente, lo con
seguimos y en agosto comenzó el 
traslado». 

Se da incluso la paradoja, según relatan 
los protagonistas de esta azaña, que «al no 
encontrar albañiles y carpinteros en Ge
tafe y alrededores, hecho que nos pare
ció inaudito, tuvimos que traerlos de To
ledo y otros puntos de España». 

La modernización y el cambiQ, i todos 
los niveles, ha sido la meta a perseguir des
de que este hombre resultó elegido conse
jero delegado de Electrificaciones Nacio
nales, en 1987. 

«Venir a Getafe supuso una definición 
de la compañía, porque en ese momen
to nos decidimos, por fin, a afrontar el 
reto definitivo. Esto ha implicado una in
versión y un compromiso la viabilidad 
del proyecto.» Las palabras de Pascual 
Cervera vienen a corroborar la importan-

Pascual Cervera, 
gaditano de 35 años 
y economista de 
profesión, entró en 
ENA hace nueve 
años ocupando el 
cargo de director 
financiero. En la 
actualidad es 
consejero delegado • 
de esta compañía. 

cía que revestiría el acuerdo con los ame
ricanos: «Es un proyecto muy importan
te. El problema puede estar en que Te
lefónica no adopte esta. decisión... no 
puedes luchar solo en este tipo de bata
llas. Lo mismo que a ellos les apoyan los 
estamentos del Estado, a nosotros nos 
debería suceder lo mismo». 

ENA se ha preocupado, durante los úl
timos años, dar una respuesta puntual a las 
demandas de uno de sus principales clien
tes: la Compañía Telefónica Nacional de 
España. «Hemos dado respuesta al es
fuerzo que nos pidieron hace un año y 
el producto de ese, en parte, fue trasla
darnos a Getafe. Hombre ... , esperamos 

. que estando ahora en primer línea, nos 
miren también por ese lado, por el ojo 
bueno ... ». 

Una cosa parece clara: empresas como 
ENA, cuyos principales clientes, además 
de Telefónica, son Renfe, Defensa y Avia
ción Civil, requieren un fuerte impulso in
versor y una tecnología puntera. La Ínver
sión que se realiza en materia de investi
gación resulta vital para este tipo de 
compañías. 

«Desde el año pasado -comenta Pas
cual Cervera- tenemos un departamento 
l+D (lnvestigación+Desarrollo) creado 
para atender esa nueva demanda de los 
clientes y de la tecnología. Desde esa 
perspectiva, dedicaremos cada año una 
cantidad muy importante para la inves
tigación. Estamos intentando, como ha
cen ofras empresas o compañías, que 
también se nos ayude; intentamos que 
nos llegue ese pequeño goteo de dinero 
que hay, para no estar en desventaja con 
otras empresas.» 

Las ayudas no dejan de ser un tema po
co grato, aunque los directivos de ENA no 
lo reconozcan . La razón es simple: esta 
empresa solicitó una ayuda o subvención 
a la CAM, dentro del plan de empleo re
gional , y finalmente no fue admitida . 

Pero, a falta de ayudas, el empuje pare-
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ce ser el lema acuñado por Pascual Cervera 
para dirigir los destinos de Electrificaciones 
Nacionales. Pascual Cervera opina que es 
bueno que localidades como Getafe favorez
can a impulsen la implantación de empresas 
de tecnología puntera. «Según la informa
ción que tengo - dice- me consta que Ge
tafe lo está haciendo, lo está intentando ... 
imagino que dentro de unos años estará 
cerquísima de Madrid; lo único que hace 
falta es que todos pongamos lo que esté de 
f!Uestra parte». 

Sin embargo, no todo fueron rosas al lle
gar al polígono getafense. Algunas espinas 
hicieron, al principio, su aparición, « ••• 

cuando vinimos aquí, estábamos real
menteal otro lado de la carretera pero, 
poco a poco, nos dimos cuenta que te
níamos todas las necesidades cubier
tas ... ». La sonrisa del Consejero Delega
do oculta ahora los pequeños problemas de 
infraestructura viaria por los que pasó 
ENA durante su traslado, ya que las ca
rreteras del polígono aún no estaban he
chas. No obstante, una orden municipal 
permitió que la llegada de esta empresa a 
nuestro suelo se realizara sin más 
sobresaltos. 

En la actualidad, con sus instalaciones 
a pleno rendimiento, ENA se prepara pa
ra el futuro, para el mercado europeo de 
1992. «El reto que existe es fuerte -
comenta Pascual Cervera- ya que las em
presas estábamos mirándolo como si 
fuera un año en la lejanía del horizonte 
y está realmente a la vuelta de la esqui
na, ahí al lado. Nosotros lo afrontare
mos de la siguiente manera: hemos to
mado ya una base importante desde 
tiempo atrás ... nuestro ol)jetivo es seguir 
haciendo cosas y en ese sentido hemos 
procurado trabajar con vistas al merca
do único europeo. Tanto es así, que lle
vamos un año luchando y parece que es
tamos llegando a un acuerdo definitivo 
con una compañía norteamericana pa-

Barrera 
telemandada 

adquirida por 
RENFE para suplir 

los posibles fallos 
humanos y 

conseguir el cien 
por cien de 

seguridad en los 
pasos a nivel. 

EcoNOMIA.---------
A la derecha, 

algunos 
trabajadores de 

ENA deben realizar 
los trabajos 

artesanales que las 
máquinas todavía 
no pueden suplir. 

Abajo, RACKS para 
alimentación de 

equipos y recepción 
de la torre de 

control de 
aeropuertos, 

diseñado, 
construido e 

instalado por esta 
empresa nacional. 

ra poder montar una fábrica conjunta 
en Getafe». 

Se trata de un proyecto interesante y, a 
la vez, decisivo, porque ENA compite a 
la vez con otros países europeos. Además, 
para que se haga realidad el proyecto, esta 
empresa depende también de la decisión 
que adopte su cliente, en este caso Telefó
nica. Los esfuerzos que realiza en este sen
tido la compañía se plasmaron el pasado 
mes de febrero, fecha en la que una dele
gación estadounidense se desplazó a Ma
drid para estudiar «in situ» el proyecto. 

Sus pasos se encaminan a la búsqueda 
de otros mercados fuera de España y del 
viejo continente, ENA ha puesto los ojos 
en el mercado magrebí: «vamos a cons
truir una compañía en Marruecos, con 
vistas al mercado común norteafricano. 
En nuestro campo, los productos admi
tidos en Telefónica o en los Ferrocarri
les Españoles son tan viables como los 
franceses o alemanes, para esos merca
dos norteafricanos... En definitiva -
concluye Pascual Cervera- como empre
sarios tenemos que perseverar en nues
tra función de creación de empleo para 
generar riqueza. Esa es la única vía que 

hay. Crear riqueza significa echarle ima
ginación, ser buen negociador. Y, si has 
tenido suerte, echarle imaginación al 
producto ... hay que perder un poco la 
alegría de ese crecimiento que no es so
lamente ventas sino que también impli
ca personas». 
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EDICION 1 989 
El Jurado ha decidido destacar las siguientes 

personas y entidades 
AMBITO NACIONAL: 

Empresa del año: 
-O.N.C.E. 

Empresario del año: 
- D. Jesús Prieto de la Fuente (MERCASA). 

Personalidad/Institución pública distinguida por su apoyo a Getafe: 
- Plataforma Cívica por la Universidad. 

AMBITO LOCAL: 
Empresa del año: 

- Electrificaciones Nacionales, ENA. 
Consolidación empresarial: 

- Radiadores Navarra. 
Expansión empresarial: 

- Raúl Záncara, ELMA, S. A. 
Innovación empresarial: 

- A.B .B. STOTZ-KONTAKT, S. A. 
Innovación tecnológica: 

-SIEMENS. 
Mención labor y esfuerzo empresarial: 

- D. José Macarrilla (TALLERES DUMADI). 
- D. Leoncio Fletes (INDUSTRIAS CEL). 
- D. José Antonio del Pozo (GETAUTO). 
-· OPSAN, S. A. L. 
- D. Miguel Angel Uceda (AUTOM. UCEDA). 

Mención al comercio: 
- D. Angel Gordo (Ferretería VULCANO). 

COMITE ORGANIZADOR: 

• AYUNTAMIENTO DE GET AFE 
(Delegación de Empleo e Industria) 

• ASOCIACION P. l. LOS ANGELES 

• ASOCIACION P. l. SAN MARCOS 
• ASOCIACION P. l. ROSON 
• JOVEN CAMARA DE GET AFE 



GETAFE DENUNCIA 
EL PARON DEL 
PLAN TRIENAL 

El alcalde, Pedro Castro, ha puesto «el 
grito en el cielo» contra la Asamblea de
Madrid por la paralización que están su
friendo esos miles de millones previstos 
para obras dentro del Plan Trienal de in
versiones de la CAM. 

Nuestra zona, la más favorecida por el 
plan, podría verse gravemente afectada si 
no llegan a tiempo esas cantidades millo
narias que hacen que las obras previstas 
o comenzadas puedan ser realidad, co
mentan los responsables municipales. Pa
ra Pedro Castro «resulta incomprensi
ble, y no lo voy a entender nunca, que 
por situaciones políticas, en las que los 
partidos intentan ver qué párcelas de 
poder sacan y participan de esos casi · 
52.000 millones de pesetas para el re
parto de esos pueblos, 21 ayuntamien
tos madrileños, estemos paralizados 
cuando hay obras importantes y deci
sivas que acometer . .. » 

El plan elaborado hasta ahora (ver El 
Progreso N.0 10) prevé una subvención 
de 32.000 millones de pesetas para una 
larga y determinante lista de obras que, 
en el caso de Getafe, se cifran en más de 
2.800, para un total de 18 proyectos que 
tendrán que realizarse entre 1989 y 1991. 
Obras como la peatonalización de la ca
lle Madrid, casco antiguo o remodelación 
de la Plaza de Tirso de Molina, amén de 
polideportivos y zonas verdes, podrían no 
ver la luz en mucho tiempo si no llegan 
«los dineros prometidos». Estos van a 
ser defendidos con «uñas y dientes» por 
nuestros regidores. Prueba de ello es que 
han anunciado estar dispuestos «a sacar 
a la gente a la calle, si fuera necesario, 
caso de que nuestro primer aviso no 
surta efecto». 

EcoNOMIA 

111 Edición de ((Getaf e Empresariahi 
Por primera vez, desde que nacieron los 

premios Getafe Empresarial, un jurado ha 
elegido de forma unánime - y sin previas 
deliberaciones- a la entidad propulsora de 
la Universidad Sur o Carlos III: La Plata
forma Cívica por la Universidad. Se pre
guntarán algunos que por qué entre otras 
ha sido elegida esta plataforma para repre
sentar unos premios cuyo carácter econó
mico es irrefutable. La respuesta es bien 
sencilla. porque este premio ha sido otor
gado por ser esta institución la que ha apo
yado y ayuda al impulso de nuestra 
localidad. 

Este era, en suma, uno de los criterios 
barajados por el jurado (por cierto, de lo 
más variopinto, al estar integrado por re
presentantes de los polígonos, corporación 
municipal, miembros de la Joven Cámara 
y periodistas) a la hora de galardonar quién 
o quiénes participan activamente en el de
sarrollo de la localidad, tanto desde su in
terior como desde fuera de ella. 

Entre los ilustres premiados a nivel na
cional, además de la Plataforma por la 
Universidad, se encuentra la ONCE (ga
lardonada como empresa del año) y Jesús 
Prieto de la Fuente, ex-alcalde de Getafe 
y presidente de MERCASA (escogido em
presario del año). Los galardones locales 
recayeron, en esta tercera edición, en Elec
trificacions Nacionales (ENA) como me
jor empresa del año; Radiadores Nava
rra, por su consolidación empresrial; Raúl 
Zancada, ELMA, S.A., por su expan
sión; ABB, Stok-Contact, por su innova
ción empresarial y, finalmente, sobre Sie
mens ha recaído el premio a la innovación 
tecnológica. 

Por lo que se refiere a las menciones es
peciales, en aras a la labor y esfuerzo em
presarial, se encuentran: José Macarrilla, 
de Talleres Dumadi; Leoncio Fletes, de In
dustrial CEL; José A. del Pozo, de de Ge
tauto; Miguel Angel Uceda, de Automó
viles UCEDA y OPSAN, S.A.L. Por úl
timo, de esa larga lista de premiados tam
bién el comercio se ha llevado una men
ción especial: ha sido para Angel Gordo, 
de Ferretería Vulcano. 

Queda claro que no están todos los que, 
día a día, ponen su pequeño grano de are
na para que este municipio vaya hacia ade
lante. Premios como los que se entrega
rán este mes de marzo ayudan no sólo a 
promocionar un pueblo y sus gentes, sino 
también a divulgar su imagen. 

En otro orden de cosas, los representan
tes de los políginos industriales getafenses 
deberían ir pensando en nombres y caras 
nuevas, porque estos premios no deben re
caer siempre en empresas y empresarios 
solventes desde hace mucho tiempo y, en 
la mayoría de los casos, de sobra cono
cidos. 

La corporación municipal, este año in
tegrada por PSOE, IU y AP - puesto que 
el CDS no quiso acudir a la cita del 
jurado- ha sabido recoger, sin exigencias, 
los muchos nombres que se barajaron du
rante las casi cinco horas en que deliberó 
el jurado. 

Quizá estos premios poseen una parti
cularidad injusta: todos tienen nombre de 
varón. Es difícil entender que en Getafe, 
e incluso en España, no haya ninguna mu
jer que no merezca alguno de estos galar
dones. 

SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS» 
CALLE E - PARCELAS B, 5 Y 6 

TELEF. 682 42 62 
28906 GETAFE (MADRID) 
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CuLTURA 
Exito del debate-coloquio organizado por GETAFE 2000 

Drogas, Marginación y Rock and Roll 
La Asociación Cultural Getafe 2000 

logró abarrotar el salón del Centro 
Municipal de Cultura el pasado 14 de 

febrero. Esa misma tarde mientras los par
lamentarios debatían en el Congreso «su 
Estado de la Nación» se produjo en nues
tra localidad un debate más tranquilo pe
ro enriquecedor. Un intelectual, un rockero 
y tres políticos se dieron cita en la sala para 
opinar sobre «El Desarrollo y la Margi
nación». 

El paro, la juventud, la vivienda, las dro
gas y la marginación permitieron a los allí 
congregados disfrutar, durante más de ho
ra y media, de un intercambio de visiones 
plurales e, incluso, en algún caso 
polémicas. 

Los políticos quedaron ese día relega
dos a un segundo plano, puesto que si el 
escritor Francisco Umbral gustó con su 
exposición sobre el desarrollo, quien real
mente brilló con luz propia fue el cantan
te de rock Ramón Martínez Márquez, más 
conocido por Ramoncín. 

Se expresó, sin pelos en la lengua, «aun-
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que por ello muchas veces malinterpre
ten mis palabras», para definir lo que él 
entiende por marginación. En primer lu
gar, opina que el paro es «una estafa so
cial», ya que los políticos, a juicio de Ra
moncín, utilizan las cifras bien para me
jorar una situación - por parte del Poder
o bien para dar «leña», caso de quien las 
utilice sea la oposición: «si en España tu
viéramos más de dos millones de para
dos estaríamos en guerra civil... no creo 
en el paro de los jóvenes sino más bien 
en el del adulto. Como conclusión, apunta 
Ramoncín, «creo que el ser humano de
sea trabajar cada vez menos y disfrutar 
cada vez más y mejor. Además, habría 
que preguntarse si a alguien le gusta 
trabajar». 

En cuanto a las drogas, el cantante fue 
rotundo: «éstas no existen, existen los 
drogadictos». Al margen de la hipocresía 
que se utiliza al abordar este problemáti
co tema, resulta absurdo pensar que se está 
atajando este asunto cuando «Madrid es 
la ciudad de la cocaína por excelencia», · 

afirmó Ramoncín. 
Para poder paliar el problema de la dro

ga «ha de facilitarse de forma controla
da y racional». 

En opinión de este rockero, «aunque la 
realidad se nos presente de forma nega
tiva y pesimista, uno ba de ser lo más 
positivo posible». Ramoncín ve la actual 
situación «como una pared que se va a 
caer; o dejas que se caiga, o la raspas, 
o bien haces una nueva». 

Resulta imposible poder reproducir en 
estas líneas todo aquello que se dijo esa tar
de de San Valentín. 

Una cosa parece cierta: actos de esta 
índole le incitan a uno a salir de su casa 
para poder apreciar qué es lo que se 
«cuece». 

El esfuerzo, callado y en la sombra, per
tenece por entero a los organizadores de 
estas agradables tertulias. Esperemos que 
se repita y que cunda el ejemplo. Los ge
tafenses se lo merecen. 

ARTURO DE LA CRUZ 



Umbral elogió la Universidad Sur 
Una vez acabado el debate llegó el merecido refrigerio para 

los asistentes al acto. Entre codazos y apretujones pudimos 
arrancar al reputado escritor de las garras de sus admiradores. 

Fue una charla distendida e informal en la que Franciséo Um
bral nos comentó sus impresiones sobre la realidad que se cierne 

,a la otra orilla de Madrid. Cómo no, surgió la deseada y ansia
da Universidad Sur, o Carlos III, como la han bautizado sus 
mentores. 

Para Umbral, «una universidad en el sur, en Getafe, me 
parece importantísima y estoy seguro que va a recoger una 
juventud en período de formación que no tiene oportuni
dad de acceder fácilmente a las universidades madrileñas». 
Francisco Umbral desconoce quién o quiénes han sido los pro
motores del proyecto, pero de cualquier forma, venga de quien 
venga le parece maravilloso: «no sé de dónde ha surgio, pero 
es uno de los proyectos más hermosos y acertados que yo 
he escuchado en los últimos tiempos ... Me parece magnífi
co, porque esta juventud va a ser más afortunada que la que 
ti~ne que subirse directamente a un andamio o la que ni si
quiera tiene un andamio al que encaramarse». 

En opinión de este experimentado observador, los políticos 

deberían bajar de la nube en la que están subidos para poder 
comprender con más claridad el entorno que les rodea: «los 
políticos profesionales se dedican durante todo el año, y hoy 
lo han hecho especialmente en el debate del Estado de la 
Nación, a acusarse e, incluso, insultarse unos a otros recor
dándose errores pasados y presentes. En suma, se trata de 
luchar por el poder una vez más, hacer política de la políti
ca y no de la vida, de la calle, de las cosas ... en definitiva, 
de lo que ocurre. En cambio, en Getafe, en un modesto co
loquio de un pueblo de Madrid, se han tratado cuestiones 
reales e inmediatas como la vivienda, la droga, el paro 

"juvenil». 
Curiosa fecha la de los enamorados para celebrar un «asalto» 

como el que se produjo esa tarde en las Cortes. Deben andar 
desmemoriados los políticos. 

Para Umbral, «el hecho de que en los bares -como le su
cedió al llegar a Getafe- , nadie siga el debate por televisión 
demuestra que la gente no cree ni en los políticos ni en la 
política e ideología. Lo que les interesa es su partida de mus, 
su ocio y su tiempo libre. El político que no vaya en esa lí
nea o dirección va mal». 
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CULTURA 

La pintura como reto 
Julián, con tan sólo 23 años, persigue abrirse camino en un mundo atrayente 
y espinoso como es la pintura. _Parece hacerle honor a su apellido, Guerrero, 

y, tras un corto pero intenso camino, su trabajo comienza a dar frutos. 
Una muestra palpable de su trayectoria artística puede apreciarse estos días 

en la Sala Pablo Serrano de Getafe. 
A partir de ahora, el público tiene la palabra .. . 

Julián está atravesando un momento 
dulce en su carrera como pintor. Su 
exposición en la Sala Pablo Serrano del 
Sector 111 así parece avalarlo. 

A juicio de esta joven promesa, «la 
muestra puede marcar el inicio de una 
etapa de madurez» y, por ende, su 
consagración en el ámbito local. Cuarenta 
óleos configuran esta vez su tarjeta de 
presentación, que él ha querido bautizar 
con el título de «muerte mínima». La 
novedad y atractivo de esta exposición 
también recae en el poeta José Miguel 
Rarea, quien ha realizado poemas para 
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cada cuadro, basándose en los dibujos y 
en sus propias experiencias. 

Sin embargo, no es «oro todo lo que 
reluce», ya que las vicisitudes y avatares 
también han marcado los inicios de este 
pintor. Sus primeros «pinitos» en el arte 
se remontan a la edad de siete años. Desde 
entonces, 'ejerce de autodidacta y siente 
absoluta devoción por la independencia. 
«No puedo trabajar con gente, necesito 
hacerlo completamente solo», ha 
confesado Julián. 

Reconoce que pasó una etapa frustrante 
entre los 15 y 21 años, cuando tenía que 

combinar su afición por la pintura con 
once horas de trabajo, en una empresa de 
artes gráficas. Tiempos difíciles que han 
queddo reflejados con desgarro en sus 
cuadros. 

Después se produjo el cambio: se casó 
y se abrieron otros horizontes. A partir de 
entonces su pintura reflejó lo que Gerrero 
ha definido como «viviendo plenamente 
para pintar», y dejando atrás el puesto de 
trabajo. 

En la actualidad, Julián tiene 23 años y 
dice estar en un buen momento, que a la 
vez califica de violento, ya que «trato de 
salir del anonimato y romper la 
mediocridad que impera en el país». 

Su pintura es figurativa y surrealista. Sus 
motivaciones e influencias pasan por dos 
nombres : Goya y Dalí. Sus temas son 
sociales, pues «me interesa el animal 
·humano y su problemática». El azul y el 
rojo son sus colores preferidos. Una de sus 
debilidades: la predilección por los 
grandes formatos. Y la cualidad que más 
admira es «saber dejar un cuadro a 
tiempo». 

Julián tiene claro que el arte es 
atemporal y no debe someterse a modas 
pasajeras, «en la actualidad hay un bo9m 
de la pintura pero sin conocimiento, y 
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el ejemplo más inmediato ha sido Ar
co 89, que es un supermercado de es
pecies». Le interesa la pintura local, aun
que piensa que «hay muchas cosas aún 
sin resolver ... » Cree que el panorama es 
esperanzador pero a largo plazo, «aho
ra hay excesivos problemas de comu
nicación entre los mismos pintores». 
Para este temprano luchador resulta in
suficiente el apoyo de las organismos ofi
ciales hacia el mundo de la pintura, 
«ellos dan subvenciones simplemente 
para justificarse y cubrir actividades, 
pero no utilizan criterios válidos». 

Este joven artista local, con grandes 
ambiciones, tiene dos objetivos priori
tarios: «vivir de la pintura mala o bue
namente y no de la administración, y 
que mis cuadros salgan de casa y no 
vuelvan». 

Hay gente que tiene cosas que decir 
y ofrecer, uno de ellos es Julián Guerre
ro quien , a través de su trabajo diario, 
trata de no ser uno más, sin perder su 
dignidad. 

ARTURO DE LA CRUZ 

CuLTURA 

TEATRO 
Una cita obligada 

Diez compañías teatrales pertenecientes a ocho países se presentan este año en 
la IX edición del Festival Internacional de Madrid con un total de once 
espectáculos. 

El criterio seguido por la dirección del festival ha sido combinar nombres de 
indudable y acreditado prestigio con otras que se presentan como incógnitas. Una 
de las novedades de esta novena edición la aporta el bloque de tres compañías 
de la URSS: el Teatro Rustavelli, con Ricardo 111, de Shakespeare; el teatro 
Mardjanishvili, con «La caída», y el teatro de Marionetas, de Tiblisi. Con es
tas presencias se completa un ciclo del teatro georgiano visto en la capital. 

Por;el lado nacional , la representación se reduce únicamente a la compañía del 
catalán Josep Maria Flotats, que pondrá en escena «Lorenzaccio». En ella se 
habla de la lucha por el poder, la búsqueda de la libertad, de la independencia 
en una Florencia renacentista ocupada p_or el ejército de Carlos V. 

Además, esta compañía catalana tambiert escenifica el Misántropo, de Molie
re. Ambas se podrán ver en teatro Español en idioma catalán. 

De sorprendente y despiadado puede calificarse el montaje que presenta la Ro
yal Shakespeare Company con su «Titos Andronicus», una muestra del teatro 
moderno. 

Un reencuentro supondrá el último trabajo del contundente Tadeusz Kantor. 
«No volveré jamás», que así se llama. Refleja la individualidad y los aconteci-
mientos que suceden en su entorno. . 

Además se completa el cartel con la deseable presencia de América Latina, 
con «postales argentinas», de Ricardo Bartis, el mejor trabajo del último festi
val .de Cádiz; o la visual La Ilíada, del teatro italiano del Carreto, o la holandesa 
«Tren», del .Studio Hunderik. 

La respuesta del público y la opinión de los críticos tendrá que rectificar la 
acusación del despilfarro económico que desde algunos sectores siempre surge 
en este tipo de festivales . Este año ha costado la nada desdeñable cifra de 120 
millones. 

Primer Ciclo 
de Teatro Aficionado 

de la CAM 
Durante estas fechas el Centro Mu

nicipal de Cultura de Getafe servirá 
de escenario para que distintos gru
pos de teatro aficionado de la Comu
nidad Autónoma de Madrid puedan 
representar y dar a conocer sus últi
mos trabajos escénicos. 

Esta iniciativa del Ayuntamiento de 
Getafe pretende tener continuidad y 
persigue potenciar a grupos de tea
tro poco conocidos pero que realizan 
una labor encomiable. 

las representaciones se realizarán 
en dos fases: la primera tendrá lugar 
desde el 10 de marzo al 29 de abril, 
la segunda desde el 5 de mayo al 1 
de julio. 

Un comité de selección determina
rá, a la vista de la documentación re
cibida, los grupos que intervendrán 
en el ciclo. El Ayuntamiento subven
cionará a cada grupo actuante con 
50.000 pesetas. 
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DEPORTES.-----------
Las extranjeras fracasaron 

El Tintoretto perdió la lucha por el título 
Tintoretto fue fabricado únicamente para ser campeón. Por sus venas fluye sangre de victoria. Es el equípo de moda 

en España, el lanzador para el gran público del baloncesto femenino. Perdió en su encuentro con el Natural Cusí toda 
posibilidad de ser campeón. Ahora, jugará por un quinto puesto, pugnando con la mediocridad. 

¿Que ha sucedido? El suicidio deportivo del Tintoretto procede de una profunda crisis interna y de la carencia de 
jugadoras foráneas de calidad. Esperar a la apertura del mercado soviético le ha valido una liga al Tintoretto. 

El fracaso del Tintoretto presenta varias 
lecturas, pero algunas muy claras y escri
tas con letras de molde. La liga española 
ha evolucionado en su nivel de juego. Ca
da vez hay menos diferencias entre los 
equipos, y, precisamente, esas diferencias 
las marcan las jugadoras extranjeras, im
prescindibles hoy para la consecución del 
título. 

Tintoretto tiene la mejor plantilla nacio
nal, lo que le sirvió para ser líder en las 
siete primeras jornadas, pero, que una vez 
adaptadas las extranjeras rivales, no era su
ficiente. ¡Se seguía a la espera del merca
do soviético, cuyo cierre ha supuesto una 
búsqueda desesperada de refuerzos extran
jeros. Pero en el mes de diciembre no se 
encuentran ya jugadoras de calidad, y si 
las hay, se hallan en período de rehabilita
ción por lesiones anteriores. Es decir, no 
podrán aportar gran cosa al equipo. 

Es el caso de Cassandra Crumpton, 
quien jugó su primer partido a primeros 
de enero con el Tintoretto tras catorce me
ses de inactividad. La americana, más que 
una ayuda, era una losa en el juego de con
tragolpe por culpa de su rodilla (aún la 
arrastra). En defensa tampoco puede bri
llar, pues su rodilla carece de la flexibili
dad necesaria para los desplazamientos rá
pidos. Cassandra Crumpton es una bue
na jugadora, ya lo demostró en su prime
ra etapa en España, pero no se encuentra 
en condiciones de rendir lo que se espera 
de una americana en un equipo que quie
re luchar por el título. Tintoretto no pue
de ser un gimnasio de rehabilitación. 

Jana Chlebowcykiva, en camóio, ha lle
gado muiy tarde para poder aportar al 
equipo su calidad, aunque se diga que era 
la cuarta pivot de su equipo de proceden
cia. Su segundo partido en España signi
ficaba el encuentro clave del Tintoretto. Si 
se ganaba al Natural Cusí, se abrían las 
puertas de la lucha por el título. En cam
bio, si se perdía, el Tintoretto iniciaba la 
despedida de su objetivo de principio de 
temporada. En ese encuentro la jugadora 
checa jugó apenas doce minutos, con una 
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Justo en ese instante, el Tintoretto comenzaba a perder la «batalla» por el título liguero. 

aportación nula (cero) tanto en rebotes co
mo en puntos ( cero en ambas facetas). En 
defensa de Jana, hay que decir que jugó le
sionada, un importante derrame en la ro- · 
dilla le impedía saltar y moverse con rapis 
dez en la zona. Además, no había supera
do aún el período de adaptación, ni cono
cía los sistemas del equipo con nitidez. 
Ahora ya, de nada le sirve al Tintoretto el 
fichaje de la checa. Se perdió, salvo mila
gro, la posiblidad del título. 

Ante el fracaso de las jugadoras extran
jeras, tuvo que ser la plantilla nacional 
quien llevase todo el peso de la competi
ción. Como ejemplo claro, el encuentro 
ante el Natural Cusí, donde en el primer 
tiempo el Tintoretto perdía de 22 puntos 
con la presencia en cancha de las dos ex
tranjeras. En la segunda parte jugó única
mente la plantilla nacional, que llegó a for-

zar la prórroga y estuvo a falta de un sus
piro para vencer el partido (a falta de nue
ve segundos del final , ganaba de un punto 
el Tintoretto). , 

Mientras, aparece como culpable Al
fonso García, «Chendo», entrenador del 
equipo. Una culpabilidad relativa y mati• 
zable en un conjunto que no ha podido 
contar con aportación extranjera en toda 
la liga, hecho que, evidentemente, dismi
nuye las posibilidades de éxito. 

En ese sentido, la responsabilidad per
tenece a Antonio Jiménez Jareño, quien 
apostó fuerte, a ganador, y que se quedó 
finalmente maniatado ante el hermético 
mercado soviético, sin capacidad de reac
ción para poder conseguir extranjera de 
calidad. 

Alfonso GArcía es consciente de la tre
menda influencia que ha tenido la caren-
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cia de extranjeras competitivas en el de
venir del Tintoretto, «es uno de los pro
blemas que hemos tenido este año, 
arriesgamos mucho y nos ha salido mal 
el tema de las extranjeras. Están, prác
ticamente, sin acoplar, sobre todo la che
ca; y en estos momentos decisivos el pro
blema es que nos jugamos todo sin que 
hayan pasado un período mínimo de 
adaptación». 

Sin duda, también han influido en la de
valuación del Tintoretto las continuas lu
chas internas, donde no hay unanimidad 

DEPORTES 
de criterios y cada uno quiere imponer su 
visión de la realidad. Alfonso García cree 
que, «quizás, ese sea el error más impor
tante que ha ocurrido en el Tintoretto. 
Ha sido una temporada muy dura. He
mos tenido muchos problemas internos 
que han s~lido a la luz pública: dimisio
nes de entrenadores, jugadoras que en 
algún momento no estaban de acuerdo 
con las teorías del club; y eso, sin duda, 
se refleja luego en· la cancha». 

El entrenador del Tintoretto encuentra 
una plantilla dividida, con diferentes con-

cepciones de cómo se debe jugar y la la
bor que cada jugadora debe desempeñar 
en la cancha. El técnico no elude su-par
cela qe responsabilidad. « ••• pero creo que 
no toda me pertenece». Su trabajo como 
técnico se reconocería o se le cesaría, de
pendiendo del resultado del partido con
tra el Natu~al Cusí. 

Sabiamente, la directiva no se dejó lle
var por la pasión y usó la razón para de
ducir que no .hay un único culpable del fra
caso del Tintoretto. Todos tienen su par
cela de responsabilidad . 

Los jugadores del Getaf e, en a~a 
El Getafe C. F. está atravesando un buen 
momento deportivo con seis semanas 
consecutivas sin conocer la derrota y con 
la obtención de diez puntos de doce po
sibles. Esta reacción iniciada en San Se
bastián de los Reyes ha provocado que el 
equipo que dirige Eduardo Caturla se 
sitúe en posiciones de privilegio, a la es
pera de los pinchazos de los primeros 
clasificados. Una tremenda igualdad en 
el grupo, ha posibilitado que renazcan las 
esperanzas en el conjunto de Las Mar
garitas de igualar, al menos, el tercer 
puesto de la temporada anterior. Pese a 
todo, lo más importante es comprobar 
que el nivel de juego se asemeja al del 
año pasado, con el consiguiente disfrute 
del público que se da cita en el campo. 

Buena muestra de que el Getafe está 
realizando una buena temporada es que 
Las Margaritas supone una cita obligada 
para los ojeadores técnicos de equipos de 
Primera y Segunda División. Por. lo 
pronto, Alfredo abandona la disciplina 
del Getafe y se incorpora definitivamen
te a la primera plantilla del At. de Ma
drid. Pero Alfredo podría no ser el úni
co jugador del Getafe que la próxima 
temporada pudiese jugar en Primera Di
visión. Suena con fuerza el nombre de 
Rodolfo, el eterno fichaje. ·Pero esta vez 
los rumores son más certeros. Caso de 
ser así, se iniciarán en breve las nego
ciaciones con el jugador, una vez que un 
secretario técnico de un equipo de Pri
mera División elabore un amplio infor
me sobre el jugador. Las negociaciones 
se llevarán directamente con Rodolfo, ha
bida cuenta que este año finaliza su com
promiso contractual con el Getafe, que
dando al margen el club. 

Los jugadores del 
Getafe están 

siendo observados 
por técnicos de 

Primera y 
Segunda División. 

Otro nombre que suena con fuerza es 
el de Angelín, quien apunta una enorme 
proyección. Su juventud, 21 años, su ca
pacidad de sacrificio en defensa y ese 
despliegue ofensivo desde el lateral, le 
constituyen en un objetivo claro de equi
pos de superior categoría. Dos equipos 
andaluces andan tras sus servicios; uno 
de Primera y otro de Segunda. 

Otros nombres se barajan en las agen
das de diversos equipos. Uno de ellos es 
el ex-internacional juvenil Jaime, quien 
se ha eregido en el máximo goleador del 
equipo, tras su compañero Flores. De . 
Pedro Caballero también se oyen voces 
interesadas por parte de diversos equipos, 
aunque las ofertas están en el aire, caso 
de no proceder de un conjunto de Prime
ra División. 

Quien ya ha tomado la decisión de 
abandonar .el Getafe es Eduardo Ca-

turla. Tod.os conocemos el criterio del 
técnico de no permanecer más de dos 
t-:mporadas en un mismo club. Eduar
do Caturla cumplirá el 30 de junio su 
etapa como entrenador del Getafe C. F. 
e inciará, seguramente, otra nueva etapa 
profesional. El año pasado desechó in
teresantes ofrecimientos económicos, pe
ro le faltó esa oferta de Segunda División 
que este año sí le llegará. 

Con todo ello, el panorama de futuro 
para el Getafe C.F. se presenta incierto. 
Esta campaña seguirá luchando por los 
primeros lugares, pero para la próxima 
se abre una nueva etapa, que presentará 
caras nuevas en todos "los sentidos. Lava
do total. Entrenador, jugadores y, lo que 
es más importante para el propio bien del 
equipo, nueva junta directiva y presidente. 

RAUL GAMONAL 
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Comercial de Pescados1 

(~ardillo)) en la División de Honor 
Once jornadas han tenido que transcu

rrir para que el Comercial de Pescados Ge
tafe obtenga su primera victoria oficial en 
la División de Honor femenina. Numero
sos factores han influido en el equipo que 
entrena Pedro Moreno para retrasar el sa
bor del éxito, pero el principal se circuns
cribe a la falta de experiencia de un con
junto que llega por primera vez a codearse 
con la élite nacional. No hay que olvidar 
que el club nació hace tres años y espera, 

como el buen vino, el paso de los años para 
reposar y buscar la cosolidación definitiva. 

El 12 de febrero de 1989 .marcó una fe
cha histórica para el Comercial de Pesca
dos : tras 60 minutos angustiosos y agoni
zantes, se consigue la primera victoria en 
la máxima categoría del balonmano nacio
nal. El rival, Cataluña Castelldefels. Re
sultado, 22-20. Atrás quedaban meses de 
trabajo, donde la confianza en el futuro del 
equipo se plasmaba en duros entrenamien-
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tos que buscaban la prgiaraeión necesaria 
para el primer gran día. Las semanas trans
currían lentamente sin poder recoger el 
fruto de la semilla plantada dur¡i.nte los es
fuerzos diarios. Todos esperaban el gran 
día. Andaba al caer, pues el Comercial de 
Pescados convencía en cuanto al nivel de 
juego desarrollado, pero faltaba ese toque 
de experiencia que es necesario en mo
mentos claves de un partido, que permita 
mantener la_ ventaja que se lleva en el mar-

cador. Semana tras semana se oía decir a 
Pedro Moreno la cantinela de «estamos 
pagando la novatada, nos falta única
mente obtener la serenidad que conce
de el devenir de los partidos jugados que 
se reproducen luego en experiencia y sa~ 
her hacer en la cancha». El Comercial 
de Pescados representa al «pardillo» que 
desembarca en una gigantesca Universi
dad, donde tiene que mantenerse todo el 
día con los ojos bien abiertos para que no 

se escape nada y pueda asimilar el entor
no con prontitud. Los resultados no llegan 
tan pronto como quieren. Es lógico: el Co
mercial de Pescados se encuentra entre la 
élite, entre lo más selecto del territorio na
cional, amén de que necesitan una adap
tación al sistema ya establecido. 

Este equipo paga su cuota de debutante 
en una cuestión que en el balonmano fe
menino tiene una importancia primordial: 
los arbitrajes. La pareja encargada del jui
cio de un partido representa un peso espe
cífico, donde las decisiones dudosas sue
len tener como destinatario positivo el 
equipo local, y más si los jueces pertene
cén a la misma territorial. El arbitraje en 
el partido disputado en Sabadell entre el 

-~ _:ces Gracia y el Comercial de Pescados 
• r::orrió a cargo de una pareja catalana. Pe

ro, curiosamente -y ahí se está pagando 
la novatada- , a la inversa no ocurre tal cir
cunstancia. En Getafe, habitualmente el ar
bitraje corresponde a una pareja proceden
te de otra territorial que no es la madrile
ña. Con el consiguiente agravio compara
tivo, no sólo en cuestión de confianza en 
unas decisiones deportivas, sino también 
en el costo económico que se multiplica 
por el pago de mayores dietas a los cole
giados. 

Pero tampoco hay que dejarse llevar por 
la pasión como para hacer de las cuestio
nes arbitrales un axioma inexorable, por
que evidentemente los jueces no son cau
santes de derrotas continuas, sino que más 
bien se producen por las propias limitacio
nes de un equipo joven y al que aún le qµe
dan numerosas lecciones que estudiar y 
luego aprender. 

El objetivo, tras un balance de diez de
rrotas y una victoria, se limita a la con
servación de un puesto entre los grandes 
del balonmano nacional , para el que Co
mercial de Pescados tendrá que trabajar des 
nodadamente, aunque el hecho de que tan 
sólo sea un conjunto el que descienda, am
plía el abanico de posibilidades. Cataluña, 
CCS Gracia y Comercial de Pescados lu
charán por la permanencia. Entre los tres 
estará el derrotado, al final de la tempo
rada. 

RAUL GAMONAL 
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Las amenazas del presidente 
Sabido es que el presidente del Getafe reúne escasas condi

ciones por no decir ninguna para el cargo que aún ostenta, 
y que sólo unas circunstancias atípicas propulsaron su as

censo al poder. Su desatinos y errores han sido constantes an
te, y éste ha sido uno de los problemas, la aquiescencia de la 
masa social, que le ha ido dejando hacer gracias a la meteórica 
trayectoria deportiva del equipo, jalonada de ascensos y bue
nos resultados. Pero todo tiene un límite, y los últimos aconte
cimientos sí han convulsionado a una parte importante de los 
que en la sombra se han limitado a ir tomando buena nota de 
las chapuzas presidenciales. Es lo lógico y no puede ser de 
otra forma cuando se colma el vaso de la inconsecuenci9 y se 
acude a prácticas bananeras para mostrar la discrepancia y el 
desacuerdo tal y como ha hecho el Sr. De Miguel. 

Viene esto al caso tras el bochornoso e incalificable inciden
te protagonizado por el presidente con Pedro Luis Arias, res
ponsable de las páginas deportivas del semanaria Getafe Ex
prés, a quien insultó, amenazó y zarandeó en el campo de las 
Margaritas, finalizado el partido Getafe-Don Benito, y todo con 
el «pretexto» de mostrar su disconformidad con un artículo so
bre su gestión. Un presidente que, saltándose a la torera las más 
elementales normas que rigen en un Estado de Derecho como 
el nuestro, tan sólo es capaz de acudir a métodos intimidato
rios y coactivos, en un claro ejemplo de actitud barriobaje
ra, más digna de dictadores tercermundistas que de personas 
civilizadas. Hasta tal punto ha perdido los papeles el presiden
te - que no duda en pregonar sus creencias católicas a cada mo
mento ( curiosa forma de demostrarlo)- que incluso, en el lím
mite del histrionismo, busca fórmulas insostenibles para justi
ficar lo que ya de por sí es injustificable, y que aleja las formas 
y los modos de su política de cualquier raciocinio. Es un hecho 
éste que no sólo supone un salvaje atentado a la libertad de ex
presión , la más preciada de las libertades y frontera de tiranías 
y democracias, sino que al mismo tiempo demuestra que el pre
sidente, incapaz de vivir al corriente de lo que ocurre en el mun-

~1890~ 

do exterior y ciego de su propio ridículo, fuerza situaciones an
tinaturales, y ya sabemos que la falta de naturalidad supone la 
parodia de uno mismo. 

Es este un botón de muestra más de quien sigue encerrado 
en su particular torre de babel, ajeno al hastío que ya su
ponen sus esperpénticas representaciones de presiden

te, empeñado en eregirse en paladín de la torpeza y el disloque. 
Lo malo es que aún hay quien tiene que sufrir en sus carnes 

sus desmanes dictatoriales. Es el caso de José Luis, ex-jugador 
ya del Getafe quien, tras sufrir una gravísima lesión defendien
do la camiseta del club y tras un largo y difícil período de inac
tividad , ha sido pagado con la moneda del despotismo y la in
comprensión . Juzguen ustedes mismos. A José Luis, que siem
pre dejó clara su voluntad de no continuar en el Getafe si en 
el momento de no estar recuperado el entrenador no contaba 
con él , se le exigió primero rapidez en su rehabilitación. ¡Co
mo si él no fuera el primer interesado en recuperarse definiti
vamente!, para ofrecerle más tarde la renovación cobrando ¡EL 
50 POR 100 MENOS! de lo que percibía con anterioridad. No 
sólo no se produce la más mínima voluntad de negociar la re
novación con un jugador que se ha roto la pierna defendiendo 
los colores del club, sino que incluso se le coloca en el dispa
radero en una clara muestra de insensibilidad y desprecio, ya 
que ni tan siquiera en el club han sido capaces de costearle las 
20.000 pesetas que el jugador pagó de su bolsillo por la inter
vención quirúrgica . Una cantidad que habría sido muy supe
rior de no estar José Luis afiliado a un determinado grupo 
sanitario. 

Son, en definitiva , más muestras del perfil del presiden
te. Un perfil presuntamente psicopático y altamente conflic
tivo, del que el Getafe C.F. sigue siendo la víctima propi
ciatoria. 

ALFREDO DURO 

TI\10 DE C!«ANl.~ 

CONCESIONARIO 
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Dr. PATRICIO BROCHET 

El tabaco sesga la vida de 50.000 españoles cada año 

El tabaco es, sin lugar a dudas, el factor ma
yor de riesgo al que podemos enfrentarnos en 
esta sociedad moderna. Según las estadísticas, 
de cada 1.000 personas que mueren en nuestro 
país, 17 lo hacen en accidentes de trafico mien
tras que 100 fallecen a causa del tabaco. Esta 
es una cifra realmente escalofriante. Pero aún 
hay más y peor; casi 50.000 españoles pierden 
la vida cada año por culpa del tabaco, según 
ha confirmado a esta revista la Asociación con
tra el Tabaco y por la Salud (ACTAS). 

En Estados Unidos, por poner otro grave 
ejemplo, el tabaquismo es el problema de sa
lud más importante. Las estadísticas oficiales 
han confirmado que una de cada seis muertes 
se produce a causa del tabaco, lo que significa 
un total de 350.000 muertes prematuras. 

El tabaco para mascar o fumar lo introduje
ron los indios de América entre los colonos 
europeos y representó uno de los primeros ar
tículos de trueque. Sin embargo, el hábito de 
fumar se extendió durante la II Guerra Mun
dial cuando los militares (hombres y mujeres) 
obtuvieron tabaco a muy bajo precio e, inclu
so, de forma gratuita. Esta generación la for
man ahora ancianos de 60-70 años que, con su 
adicción y con ayuda de la publicidad, han ex
tendido y generalizado el uso del tabaco. Y es
ta teoría viene avalada por un sinfín de estadís
ticas oficiales que se manejan en los EE.UU. 
Según esos informes, en 1900 cada norteame
ricano consumía unos 54 cigarrillos al año 
mientras que en 1963 ese mismo consumo anual 
ya había alcanzado los 4.336 cigarrillos per cá
pita. Estas mismas estadísticas han permitido 
comprobar el dramático aumento de muertes de 
cáncer de pulmón que se produjo en ese mis
mo período de tiempo. De esta forma nacieron 
los primeros estudios que han relacionado el 
tabaco con el riesgo de contraer cáncer de pul
món y la lógica preocupacón por esta droga lla
mada tabaco. 

¿QUE ES EL TABAQUISMO? 
Mucha gente piensa que el tabaquismo es sólo 

el hábito de fumar. Y que, para dejar de fumar, 
únicamente hace falta fuerza de voluntad. Di
cha suposición es errónea, ya que cambiar el 
hábito es tremendamente complicado en lama
yoría de los casos. 

Fumar forma parte de la identidad de muchos 
fumadores, de la imagen que ellos tienen de sí 
mismos y esto puede ser algo muy difícil de 
cambiar. Y, además, definir el tabaquismo co
mo un hábito es algo incompleto, porque cum
ple todos los requisitos para ser considerado co
mo una forma más de drogodependencia: así 
viene definido por la OMS desde 1984, añadien
do a su definición «que es capaz de causar da
ños físicos al usuario y que su uso se ha ge
neralizado de tal forma, que constituye un 
problema de salud pública». 

Los riesgos del tabaco no están igualmente 
repartidos entre )a población que fuma. El ries-

• consumme 
go .aumenta con la «dosis» a la cual se ha ex
puesto el individuo (número.de cigarros que se 
fuma al día), la profundidad de las inhalació
nes y la duración del tabaquismo. El riesgo tam
bién se eleva enormemente cuando se empieza 
a fumar a edad temprana ya que los órganos 
afectados por el tabaco están en desarrollo y, 
por lo tanto, son más vulnerables. 

Las personas adultas que padecen alguna en
fermedad; como por ejemplo, hipertensión, es
tarán más expuestos a sufrir cualquier tipo de 
trastornos cardiovascuares. 

COMO Y CUANDO SE INICIA 
ESA DROGADICCION 

El inicio regular del hábito de fumar apare
ce casi siempre durante la adolescencia y al 
principio de la edad adulta. La disponibilidad 
de los cigarros sumado a las diversas presio
nes de los compañeros -y a la necesidad de 
adoptar modelos de conducta propios de los 
adultos-, conduce al uso regular del tabaco, 
sobre todo en adolescentes con éxito social o 
académicos limitados. 

El cigarro se utiliza como medio de comuni
cación no verbal, para acentuar los sentimien
tos positivos, reducir los de índole negativa y 
para enfrentarse a situaciones estresantes. Así, 
vemos como algunos fuman para estimularse 
(por ejemplo; me fumo un pitillo y me pongo 
a trabajar) cuando otrros lo hacen para relajarse. 

El fumador, al igual que otros drogadictos, 
sufre un síndrome de abstinencia, si deja de 
fumar. 

Toda persona que desee dejar de fumar ten
drá que tenerlas en cuenta, ya que todas ellas 
remiten en poco tiempo. Al conocerlas, se evi
ta una situación de angustia que podría ser la 
responsable de una recaída. ·,. 

Los cambios que se citan a continuación, no 
se producen todos ellos en un mismo indivíduo, 
sino solamente algunos de estos: 

- Disminución de la frecuencia cardiaca; 
- Estreñimiento/Diarrea; 
- Insomnio/Somnolencia; 

· - Disminución de la actividad física; 
- Aumento de la espectoración; 
- Aumento de peso (1,5 Kg. en un año); 
- Náuseas; 
- Dolores de cabeza; 
- Aumento de la irritabilidad. 

A diferencia de lo que se produce con la abs
tinencia de otras drogas, ésta es poco específi
ca y, tanto es así, que incluso pueden presen
tarse manifestaciones opuestas de un indivíduo 
a otro . 

LOS PELIGROS DEL TABACO 

Pocos fumadores son conscientes de los peligros 
del tabaco, y eso es debido en gran parte a la falta 
de información junto con una presión socio
económica que incita al consumo. 

El tabaco es respoinsable de muchas enfermeda
des, algunas de ellas mortales. Entre las más frecuen
tes están: 
- Cáncer de pulmón; 
- Cáncer de laringe, boca, esófago y estómago; 
- Las bronquitis crónicas, el enfisema pulmonar; 

- Las enfermedades cardiovasculares; 

- Complicaciones en el embarazo: los niños naci-
dos de madres fumadoras son pequeños para la edad 
gestacional y se observa una mayor mortalidad 
perinatal. 

Para ayudar a un fumador que quiere dejarlo, se 
le puede decir que: 

- Los beneficios se empiezan a notar rápidamente; 

- Su respiración mejora y se cansa menos; 

- Los riesgos de contraer enfermedades importan-
tes disminuirán de inmediato; 

·- Su piel y su rostro se recuperarán del envejeci
miento prematuro causado por el humo del tabaco; 

- Recuperará el sentido del gusto y del olfato. 

LO QUE HAY DENTRO DE UN CIGARRILLO 
NICOTINA: Provoca excitación y sedación del fumador, además de ser el causante 
del sútdrome de abstinencia. Esta sustancia es altamente nociva para nuestro orga
nismo. Para hacemos una idea basta con decir si extrajésemos la nicotina de 80 ciga
rrillos y la inoculamos en la vena de una persona (por muy sana que esté) perdería 
la vida en tan sólo 20 minutos. 
ALQUITRANES: Es la sustancia cancinogenética por excelencia. Aparecen por la com
bustión incompleta del papel de fumar. Uno de estos alquitranes (el Benzo -Pireno) 
ataca a las células sanas y las convierte en células tumorales potenciales. 
MONOXIDO DE CARBONO: Impide o dificulta la oxigenación normal de las células 
del organismo y provoca embotamiento intelectual, cansancio prematuro y disfunción 
orgánica, entre otros efectos. 
CIANHIDRICO: Es un gas muy venenoso, sobre todo en su forma binaria (cianuro). 
La concentración del mismo en el humo del tabaco inhalado supera con creces el lí
mite fijado por la Ley en recintos industriales que emplean sustancias venosas. 
OTROS PRODUCTOS: En el tabaco se han identificado más de 3.500 sustancias dife
rentes cuyo efecto sobre la salud todavía no se ha determinado con exactitud. 
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ENTREVISTA CON ... 
Jesús Prieto, premiado por su labor al frente de MERCASA 

El empresario del año 
Jesús Prieto de la Fuente dejaba en 1983 la alcaldía getafense para ocupar la 

presidencia de MERCASA. Seis años más tarde, este leonés de 41 años . ha sido 
nombrado empresario del año a nivel nacional con motivo de los premios 

«Getafe Empesadal» que anualmente organizan los empresarios locales junto 
con la corporación municipal. Pese a haber abandonado la política local, 
Prieto no ha dejado de observar la evolución de Getafe. El crecimiento 

industrial, la próxima instalación de la universidad y el futuro aeropuerto 
civil son, a juicio del presidente .d.e MERCASA, factores claves en el devenir 

de nuestra localidad. 

No nos hizo esperar ni un solo instante. 
Después de recibirnos su secretaria, se 
presentó acto seguido en la sala de visi
tas. Iba «enfundado» en un elegante traje 
gris marengo y ya llevaba puesta una son
risa «de oreja a oreja», que mantuvo qu
rante todo lo que duró la conversación . 
Con lacortesía que le caracteriza, nos tras
ladó a su despacho y nos ubicó sobre una 
bonita mesa de madera, que hacía juego 
con el parquet que cubre todo el suelo. 

El mismo quiso «romper el hielo» des
velándonos que éramos el primer medio 
de comunicación con el que se entrevista
ba sobre el premio, a pesar de que la noti
cia se la comunicó, primero, Pedro Cas
tro y, horas más tarde, Sebastián Carro. 
Acto seguido puso de manifiesto el inte
rés que todavía mantiene por nuestra ciu
dad. «Contadme cosas de Getafe, ven
ga», nos dijo. Pero el «clic» de la graba
dora le hizo comprender que «lo primero 
es lo primero . .. ». 

- ¿,Cuál ha sido su reacción ante el 
premio que se le ha otorgado? Parece 
que le ha cogido por sorpresa ... 

- En efecto, ha sido algo inesperado, me 
lo comunicaron regresando de un viaje. 
Sobre todo, diría que me produce alegría . 
Y no tanto por su significado sino por su 
procedencia. Es de agradecer que después 
de seis años se sigan acordando de uno. 

- Fue alcalde de la primera legislatu
ra democrática. ¿,Cómo se ve esa época 
ahora ... ? 

- Creo que también jugábamos con la 
ventaja de ser la primera legislatura demo
crática. Fue muy importante para mí. En 
mi trayectoria hay dos pasos que nunca ol
vidaré: primero, mi época de secretario ge
neral de la UGT (especialmente la prime
ra) y, luego, también ha sido inolvidable 
mi etapa de primer alcalde democrático de 
Getafe. Hay que decir que jugábamos con 
ventaja, en el sentido de que estaba todo 
tan mal.. .. La esperanza y colaboración de 
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los vecinos, pese a los problemas de en
tonces, fue de gran ayuda. La verdad es 
que lucía mucho, quizás más que ahora. 

- La Plataforma Cívica por la Univer
sidad ha sido también galardonada jun
to con usted y la ONCE en esta edición 
de los premios. ¿,Qué opinión le merece? 

- Este tema me parece absolutamente 
importante. Creo que Getafe está ahora en 
una situación de predominio sobre la zo
na sur. Las razones están ahí: ha consoli
dado un parque de viviendas importante, 
tiene un desarrollo industrial bastante apre
ciable y sus comunicaciones, aunque no 
son óptimas, han mejorado. Por todo ello 
iniciativas como ésta, la de la universidad, 
se convierten en una necesidad, en un reto. 

- ¿,No cree que la actitud del Ministe
rio de Educación y Ciencia puede «da
ñar» un proyecto como éste, que ya es 
prácticamente realidad? 

- Creo que esta universidad, primera 

· que va a estar inmersa en una población 
obrera e industrial, tiene unos retos por de
lante de no ser universidad al estilo clási
co, porque ahora las demandas de los uni
versitarios van por otro lado. Además, por 
ser nueva, por estar donde está y por aten
der a las demandas que hoy la sociedad pi
de de ella y de los universitarios, puede ser 
absolutamente innovadora. Es un reto im
portante para Getafe y la sociedad. El 

«Creo que Getafe está 
ahora en un situación 

de predominio sobre el 
resto de los pueblos 

de su entorno, 
la universidad 

Carlos 111 y el posible 
aeropuerto auguran 

un estupendo porvenir.>> 

Ministerio no es el único que se ha de creer 
este reto, también han de hacerlo el resto: 
desde los profesores hasta el consejo eco
nómico y social que se monte en esa uni
versidad. En suma, nos lo debemos de 
creer todos. Si a todo eso le sumamos 
- si es que es verdad- que el aeropuerto 
de Getafe puede pasar a ser un aeropuerto 
civil... 

- Por lo tanto, usted tampoco descar
ta esa posibilidad. ¿,Qué nos puede de
cir ya que, al parecer, el Ministerio de 
Denfesa hace «oídos sordos»? 

- Por lo menos - dice sonriendo-, por 
ahí se comenta, yo oigo que esa posibili
dad se está barajando. Parece lógico lo que 
usted me pregunta, ya que Defensa es una 



'I' 
institución que, por principio, está cerra
da a los cambios. 

- Abandonando unos instantes nues
tro municipio, nos gustaría conocer qué 
retos tiene que afrontar MERCASA es
te año. 

- Estamos en una etapa que afronta dos 
retos fundamentales: por un lado, crear 
una gran cadena de distribución española 
en fórmulas de supermercado (estamos 
precisamente en ello) y, en segundo lugar, 
crear en Europa unas estructuras perma
nentes de comercialización de productos 
españoles. En definitiva, aunque seguimos 
con las actividades que habíamos iniciado 
hace años, estos son nuestros dos princi
pales retos de cara a la integración en el 
mercado único europeo. 

- ¿E~ qué va a consistir esa cadena de 
distribución española? 

- Nuestro objetivo es crear la mayor red 
de ventas en los supermercados de calidad 
nacional. Y lo hacemos por una razón: Es
paña es un país productor agroalimentario 
y además es un país excedentario en las 
producciones agroalimentarias. Por lo tan
to, es algo que hay que cuidar .. . En la ac
tualidad, en España hay predominio de la 
industrja sobre la producción. En nuestra 
industria hay una importante penetración 
del sector agroalimentario extranjero. Se 
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ENTREVISTA CON ... 
da, además, otro fenómeno: el sector de 
la distribución es cada vez más creciente 
y va a tener una importancia fundamental 
sobre la producción y la industria. Quien 
controla el canal de distribución tienen mu
chas posibilidades de mandar sobre los 
otros canales. Estamos asistiendo a un 
cambio espectftcuJar que quizá no se nota 
tanto porque eran pequeños negocios pe
ro que ahora adquieren dimensiones espec
taculares ... En nuestro país hay que tener 
en cuenta que, aparte de la presencia ex
tranjera a través de los hiper (el 85 por 100 
son empresas extranjeras) que controlan 
todo lo que es distribución. Ultimamente 
-y esto sí es preocupante--hemos detec
tado una peneti:ación fortísima de cadenas 
de supermercado que son las que tienen 
mayor cuota de mercado. De ahí que nos 
planteamos crear una especie de «dique de 
contención»" con una gran cadena que per
mita tener un canal propio de distribución. 
Cadena de capital nacional que tiene vo
cación de salir fuera. 

- ¿Cómo se va a traducir esa expan
sión de MERCASA de cara al exterior? 

- Una primera meta es llegar dentro de 
dos años a 200.000 millones de facturación 
en este sector y, en segundo término, que
remos crear en Europa -y cuando hablo 
de Europa me· refiero a la CEE y a la Euro-

e.o. D.0.S. soc. COOP. LTDA. 
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pa del Este ( es un gran mercado que se 
abre y en el que hay que estar)- , unas pla
taformas permanentes de presencia de los 
productos españoles. En ese sentido, tene
mos ya dos actuaciones concretas. Una de 
ellas es en Franckfurt (Alemania), y la lla
mamos «Merca Europa» . La segunda, es 
una sociedad mixta que hemos constitui
do en Hungría, que nos permitirá trabajar 
todo el sector de la distribución. Lo que 
perseguimos es conseguir una presencia 
importante y que nuestro proyecto vaya a_ 
«buen puerto» . No tenemos ni siquiera vo
cación de ser mayoritarios sino, más bien, 
que el proyecto vaya hacia adelante, para 
así tener una presencia importante en el 
mercado. 
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EsPECIAL 
La Feria de Abril en Madrid ultima su consolidación 

Andalucía vuelve a Madrid 
Este año no será tan brillante como otros ... , porque lo será mucho más. Este 

será el año de la consolidación como evento a conmemorar al iniciar la 
primavera. De ahí las innovaciones y mejoras que se han introducido en esta 

IV edición. Desde la ubicación, que no podía ser más idónea, hasta el número 
de casetas, actividades folklóricas y culturales, servicios a los visitantes ... Todo 

un acontecimiento que será difícil de olvidar para cuantos participen de él. 

1 Durante los días 30 de marzo al 9 de 
abril de 1989, se va a celebrar la IV Feria 
de Abril en Madrid y el I Encuentro 
Cultural, bajo la denominación 
«MADRID CON ANDALUCIA». Esta 
IV edición tiene varias novedades 
importantes respecto años anteriores 
porque, ;después de un análisis profundo, 
de lo que realmente está representado - y 
vista la gran acogida en general de los 
diferentes sectores de la sociedad 
madrileña- , ha sido replanteada, con el 
fin de proyectarla de cara a una fecha 
histórica como es el año 1992. 

En primer lugar, se ha cambiado la 
ubicación, desde la Plaza de Ventas al 
Recinto Ferial de la Casa de Campo. Esta 

zona está siendo rehabilitada por el 
Ayuntamiento de Madrid como lugar de 
Encuentro entre los Pueblos y dispone de 
las condiciÓnes idóneas para un desarrollo 
de todas las actividades, sin interferir en 
la vida normal de la ciudad. 

Otra novedad importante es la 
incorporación al Proyecto que se venía 
realizando, de uri'a serie de actividades 
culturales, que van a enriquecer mucho 
más este acontecimiento, tan esperado cada 
año por todos los que vivimos en Madrid. 

Se trata del I Encuentro Cultural, que 
pondrá en marcha un programa donde está 
representada toda la historia, el presente 
y el futuro de una de las Comunidades de 
más proyección de nuestro país. Todas las 

personas que visiten o que participen en 
esta Feria conocerán más y mejor la 
auténtica realidad de Andalucía, gracias a 
este evento cultural. 

Para desarrollar esta nueva faceta, tendrá 
lugar un ciclo de conferencias, con tertulias 
y coloquios, exposiciones de pinturas, 
certamen de poesías, pabellón dedicado a 
temas relacionados con el turismo, la 
gastronomía, artesanía, exposición de 
productos, empresas andaluzas, etc. 

El Recinto Ferial está compuesto por un 
Pabellón Principal, donde se desarrollan 
todas las actuaciones, concursos de 
sevillanas, actuaciones de grupos de Casas 
de Andalucía, peñas flamencas, etc. y 60 
casetas pequeñas distribuidas por todo el 
recinto, destinadas a instituciones, 
empresas, asociaciones culturales, peñas, 
o particulares. 

También hay un pebellón específico 
sobre las Casas Andaluzas de la 
Comunidad de Madrid que, en 
coordinación con la Dirección General de 
Emigración de la Junta de Andalucía, han 
programado sus actividades. 

En el Pabellón Teatro-Auditorio tendrán 
lugar las conferencias, obras de teatro, 
certamen de poesías y otras actividades 
diversas. 

Otra de las novedades que no debe ust,ed 
olvidar es el Pabellón dedicado al «Año 
92», en el que tendrá la oportunidad de 
adquirir toda la información neéesaria para 
conocer la dimensión real del evento que 
nos espera ese año. 

Con una visita a este recinto podrá 
conocer y tomar conciencia de lo que 
representará para nuestro país la 
Exposición~92 de Sevilla, la capital 
europea de la Cultura de Madrid y los 
Juegos Olímpicos de Barcelona. 

La totalidad del Recinto Ferial estará 
iluminado por una gran portada principal 
y cuatro portadas más pequeñas que 

Aspecto parcial del paseo de coches de enganches y caballos, con la Puerta de Alcalá delimitan el espacio de la Feria. En sus 
al fondo. calles se han instalado 150 arcos luminosos 
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decorativos y guirnaldas con farolillos que 
convertirán el recinto en una auténtica 
fiesta permanente. 

Dentro de la Feria se instalará la popular 
calle del «INFIERNO» donde ubicarán los 
coches de choque, tíos-vivos, norias, etc. 

El capítulo de artistas, como siempre, 
será la primera línea. Durante los días de 
feria, actuarán en la Caseta Principal 
conjuntos de renombre nacional, entre los 
que podemos destacar: Requiebros, Los 
Romeros de la Puebla, Los Marismeños, 
Amigos de Ginés, Cantores de Híspalis, 
etc. Además de los grupos reseñados, 
también actuarán otros conjuntos que 
completarán las actuaciones artísticas y 
cuyos contratos y fechas de actuación 
todavía no han sido concretados. 

Asimismo, se repetirá la GRAN 
NOCHE FLAMENCA, y se dedicará, 
tanto a la canción española como a la copla 
andaluza, un espacio importante, así como 
las peñas flamencas que existen en Madrid. 

Dentro del Recinto Ferial se instalará 
una plaza de toros portátil , en la cual se 
darán diferentes festejos, que irán en apoyo 
y promoción de la Escuela Taurina de 
Madrid . 

Igualmente, destacar el paseo de coches 
de enganches y caballos que se celebrará 
el día 2 de abril por las calles de Madrid , 
Retiro, Cuesta de Moyano, Paseo del 
Prado, Cibeles, Calle Alcalá, Gran Vía, 
Plaza de España, y cuyo recorrido 
finalizará en el Recinto Ferial de la Casa 
de Campo. 

Este año 
comenzaremos a 
comprender que la 
cultura andaluza es 
algo más que el 
flamenco. 

EsPECIAL 

OTROS DATOS DE INTERES 

HORARIOS 

Los horarios de funcionamiento del Recinto 
Ferial se rán de las 18 horas hasta las 3 de la 
madrugada. de lunes a jueves y de las 18 horas 
hasta las 5 de la madrugada los restantes días. 

Los domingos. días 2 y 9 de abr il. la 
apertura coincidirá con el P-dseo a Caballo (12 
del mediodía) y permanecerá abierto el 
Recinto has ta las 3 de la madrugada. 

Du rante los días de feria se celebrará una 
serie de concursos . los cuales servirán para 
dar aliciente e interés a la participación de los 
as istentes. 

CONCURSOS DE SEVILLANAS 

Para concursar en esté apartado. se deberá 
ir vestido con traje corto o algún detalle los 
hombres. y con traje de flamenca las mujeres 
y se desarrollarán las s iguientes modalidades : 

- PareJas. 
- Academia o grupos Je baile. 
- Casas Regional es AnJaluzas . 

CONCURSOS DE PASEO 
A CABALLO 

Habrá premios especiales a los participantes 
4ue compongan la mejor fi gura y compene
tración en el paseo a caballo. con las 
siguientes modaliJaJes : 

- Mejor jinete masculino y lemenino. 
- Mejor enganche. 
- Mejor doma . 
- MeJor caballo. etc. 

El alcalde de 
madrid es un 

admirador de esta 
Feria. A su lado, el 

presidente de la 
asociación Amigos 

de Andalucía, 
Francisco de Paula, 

durante la pasada 
edición. 

CONCURSO A LA MEJOR CASETA 

Se crearán diferentes premios a las casetas 
que reúnan mayor número de detalles. tanto 
en la decoración interior. como en su 
aportación al conj unto de l Ferial~ 

PASEO A CABALLO 

El paseo a caballo tendrá lugar el día 2 de 
abril. a partir de las 12 de la mañana. Este 
consistirá en desarrollar un recor rido que se 
determinará por los organizadores. y que 
incluirá algunas calles de Madrid . para 
term inar en él Recinto Ferial de la Casa de 
Campo. 

FESTEJOS TAURINOS 

En colaboración con los responsables de la 
Escuela Taurina . está prevista la celebración 
de algunas c:orriJas de toros. coincidicicnJo 
con la celebración de la Feria. lo cual servirá 
para impulsar una vez más la Fiesta Taurina . 

Para ello se instalará una plaza de toros 
portátil. en la que se ce lebrarán varios lestejos 
en apoyo y proyección de la Escuela Taurina 
de Madrid . 

FUEGOS ARTIFICIALES 

Tanto en la inauguración como en la 
c lausura de la Feria. el ferial estará 
acompañado por fuegos art ific iales para un 
mayor colorido de la misma . 
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CmsPAS DE LA VIDA 

Interrumpe su velatorio 
Carlos Salguero, un argentino de Rosario, debió que

darse «de piedra» al llegar a casa, preocupado por como 
explicar a la «parienta» dos días de «picos pardos» , y en
contrarse a amigos y familiares llorando a mares· su muer
te. Y es que el hombre interrumpió su propio velatorio dan
do un susto «de muerte» a todos los presentes. salvo al 
difunto que descansaba en el ataúd y que se parecía ex
traordinariamente a él . 

Superados los primeros momentos de estupor y sorpre
sa -que hubieran provocado algún infarto en corazones 
más débiles-. Salguero se dedicó a la árdua tarea de con
vencer a su esposa sobre sus razones para desaparecer 48 
horas . Entretanto, sus familiares se «quitaban el muerto 
de encima» llamando a la policía que llegó y, ataúd in
cluído. se llevó el anónimo cadáver para tratar de estable
cer su verdadera identidad. Además del parecrdo: el «do
ble» fue arrollado por un tren cerca del domicilio de Sal
guero lo que facilitó aún más la confusión. 

Seguro que este ciudadano argentino ahora no deja pa
sar más de una hora sin llamar a casa para decir cuáles 
son sus movimientos. 

Doble virginidad 

La pizza, che pasione 
Los verdes del Parlamento italiano han iniciado una cam

paña para proteger uno de los productos más tradiciona
les, la pizza , de los ataques que viene sufriendo día a día 
en los establecimientos de comidas rápidas , conocidos en 
todo el mundo como locales «fast food» (comida basura). 

El grupo ecologísta considera que la pizza , símbolo de 
la Italia gastronómica. no está tutelada adecuadamente , ni 
los productos con que se elabora en esos locales están ga
rantizados con suficiencia. 

En una interpelación al ministro de Comercio, señala
ban que «se está empleando polvo de queso en lugar de 
la tradicional mozzarella, salsa de bajo costo para sus
tituir al tomate, pasta transparente y todo tipo de frau
des en los productos con los que se combinan los ingre
dientes habituales» . Por si esto fuera poco. -añaden
en establecimientos que tienen bien poco de italianos (pa
ra los poco expertos. los Fast Food son esos sitios venidos 
del otro lado del Atlántico al ritmo del Yanky Duddle) ha
bitualmente se sirven hamburguesas, perritos calientes y 
refrescos de Cola. 

En definitiva: la Pizza para el que se la curre. 

Demonios en El Vaticano 
Un reciente informe de la Sociedad Pe

ruana de Sexología ha establecido que el 
73 % de las mujeres peruanas recién ca
sadas se han visto obligadas a recuperar 
la virginidad a través de la cirugía plás
tica para satisfacer «el machismo de sus 
novios» . 

«La mayor parte de los demonios que tiene la Humanidad se encuentran en el centro 
espiritual de la Iglesia Católica: en El Vaticano». Esta grave afirmación podría pasar de
sapercibida si no fuese porque la ha pronunciado un miembro de la Iglesia. el sacerdote 
jesuíta y exorcista. Corrado Balducci. y recogida en el semanari alemán Der Spiegel. El 
sustento de tan polémica frase. según Corrado Balducci, es que los hijos de Satán «En
cuentran en la Santa Sede a mucha gente cu~·as almas desearían poder arrastrar hacia sí». 

Esta cifra. sin embargo - según el mis
mo informe- es ampliamente superada 
por las _jóvenes de Ecuador, Venezuela 
y México donde el 87 % de las mujeres 
adquieren un nuevo hímen para poder ca
sarse ante un altar. 
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El sacerdote _jesuíta ha comentado al semanario alemán que la rebelión de Lucifer y los 
ángeles que se en frentaron a Oios constituy<Í «el primer golpe de estado en la historia 
del Universo» . 

Este sacerdote. que ha desatado una fuere polémica en Roma. es autor de un I ibro que 
-cómo no- ll eva el título de «11 diavolo» y en el que afirma haber visto al demonio en 
plena «faena»: es decir. poseyendo el espíritu de una persona en distintas ocasiones y 
situaciones . 



Ps1cos 

La Psicología de la abuela 
Desde luego, que razón tenía 

, (( mi madre cuando me dijo 
que por las pintas que te

nía el niño, saldría como tú. Cuánta 
Psicología tenía ... » 

¿Quién no ha hecho o ha oído este 
comentario alguna vez? Parece normal 
y por tanto sin mayor importancia ¿ver
dad? Pero . . . encierra dentro de él al 
gunas cosas que, en una primera apro
ximación, me gustaría comentar. Temas 
todos ellos de gran amplitud y profun
didad; si bien, por el carácter general 
de este primer contacto, no vamos a 
abordar y que tal vez en sucesivas oca
siones veamos con más detenimiento. 

¿Realmente es normal? Habrá quien 
abiertamente se decida a considerarlo 
así. Otros, en cambio, pensarán que se 
trata de un reproche y que significa mu
cho más e lo que dice. Esto nos lleva 
a pensar sobre un aspecto absolutamen
te característico de este engendro de co
sas que es el ser humano: LA 
COMUNICACION. 

P
ensamos por un momento que es
te tipo de comunicación se esta
blece entre una pareja. Trata de 

un niño que va muy bien en el cole
gio, es sociable, cariñoso .. . quién du
daría en pensar que le están haciendo 
un halago (que por otra parte siempre 
estaría dispuesto a recibir). f\hora bien, 
imaginemos - cosa no difícil- que el 
niño no va tan bien en el colegio, no 
es tan sociable, no es tan cariñoso ... 
podríamos pensar que ... «bueno, en el 
fondo es un machote como yo». Du
daríamos de la«psicología de la abue
la» y ... mil triquiñuelas utilizaríamos 
para salvarnos el reproche que sin du
da nos están haciendo por transmitir al 
chaval nuestros genes menos agra
ciados. 

¿Es cierto que un niño hereda todo 
lo que es y hace? Este es un tópico bas
tante extendido en el sentido común. 
El niño es igual que su padre, su ma
dre, su abuelo, un fajancha, un dese
cho de virtudes. Nada más erróneo si 
acudimos a un criterio objetivo. La 
ciencia ha demostrado sobremanera que 
son muy pocas las cosas y rasgos que 

se heredan de los progenitores: el co
lor de los ojos; el color del pelo . .. Pe
ro bueno, entonces ¿a qué se debe que 
sean tan parecidos? Hábil pregunta y, 
sin duda, no simple, ni en el plantea
miento ni en su contestación. 

P
9r el momento, reflexionemos so
bre el ambiente que rodea al ni
ño: quién está influyéndole, quié

nes son sus primeros y más fuertes mo
delos en el aprendizaje diario, quién 
EDUCA al niño, de quién APRENDE 
en suma esos comportamientos tan si
milares a los de sus padres y herma
nos, ese gusto por los ojos claros, por 
un cuerpo esbelto, esas actitudes favo
rables a perpetuar ese «machotismo» 
tan bien llevado y que tan buenos re
sultados dá a otros que no tiene tan le
jos, y esas otras actitudes que llevan a 
la compresión, el respeto. Queramos o 
no, al niño le estamos transmitiendo 
nuestras formas de hacer, nuestros va
lores, nuestras emociones. Porque en 
esta vida, todo se aprende básicamen
te a través de modelos. 

Por otra parte, que bien nos viene la 
«psicología de la abuela» cuando te
nemos que enfrentarnos a un proble
ma infantil y, sobre todo, cuando nos 
permite escaparnos al cine y a diver
tirnos «de ciento al viento». Pero no 
siempre el sentido común es eficaz para 
librarnos de la pesadez de cambiar dia
riamente las sábanas del niño que se 
hace pis por la noche (aunque nosotros 
ya le hemos puesto los pies de la cama 
a mayor altura que la cabecera para que 
no se le escape) cuando, por más que 
le damos sus correspondientes bofeta
das a tiempo, no deja de pegar al her
mano más pequeño, ni cuando . .. 

¿Qué hacer en estos casos en que el 
sentido común, la «psicología de la 
abuela» no funciona? ¿Habrá otras for
mas de hacer y pensar que den mejo-

res resultados? Por supuesto, siempre 
a nuestro alcance tenemos recursos ob
jetivos, científicos, que habiéndose con
trastado en numerosas situaciones, re
sultan valiosísimos, no sólo para solu
cionar un problema, sino - y ral vez 
más importante- para que éste no 
SUrJa. 

P
ara aquellos que hayan dudado 
sobre lo normal o anormal de es
ta comunicación de pareja que 

presentaba al principio, todo esto re
sultará lógico, porque acostumbran a 
ver la parte ireal de la realidad, el la
do positivo de una adversidad. La du
da es una de las mejores armas que po- . 
demos usar contra cualquier situación 
diaria, porque en la duda está la nece
sidad de información, el contraste de 
pareceres, el enriquecimiento personal 
y posiblemente la solución lógica de ese 
momento problemático. 

Por si aún no queda claro, queremos 
hablar de EDUCACION de PROBLE
MAS, de NIÑOS, de PSICOLOGIA, 
de PADRES, siempre en el sentido más 
positivo de estos términos y teniendo 
en cuenta algo que a mi parecer es bá
sico: la paternidad y la maternidad debe 
implicar algo más que un hecho físico 
(agradable en sí, por cierto) de traer 
personas al mundo y debe guiar de for
ma activa y positiva el tiempo y las ne
cesidades que un cachorro humano pre
cisa para sentirse autosuficiente. Y para 
lograr esto, que duda cabe, hay que: 
INFORMARSE, PLANIFICAR, ser 
COHERENTE, ser CONSISTENTE, 
ser CONSTANTE ... 

Un saludo. 

JOSE DE LA CORTE 
Psicólogo y Logopeda 
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p ASATIEMPOS Por MABEL 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 1 O 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 
accesos violentos intermitentes y sofocan
tes ,plural. Terminación de verbo. Campeón. 
13: Vocal. Apellido de presentador famoso . 
Existe. Habitante de Laponia. 13: Burro. Nom
bre árabe muy común. Contrario al odio. Ter
minación de plural. Riscos. 500. 15: Tostaré 
ligeramente. Que llama la atención exagerada
mente . Correspondió un sonido con otro. 

HORIZONTALES.- !: Novela famosa de 
Vicente Blasco Ibáñez (5 palabras). 2: Cons
trucción semicircular empleada por los roma
nos en sus iglesias. Se llama así al contrario , 
al que tiene mala voluntad a otro. La famosa 
«canción chica de . .. ». 3: Reflexivo. Ceremo
nia, culto . Planeta. Repetido, padre. Se le lla
maba «el terrible». 50. 4: « ... con gusto, no pi
ca» . Cero. Letras de ganga. Maquínenos , trá
mer(os. Forma de pronombre personal. 5: Li
tio (2 vocales). Que sirve para pesar. Pueblo 
andaluz muy conocido por su fabricación de 
cuero. Cierto tipo de música. 6: Poe-

¿Qué haces en el desván? 

ACTUACIONES 
EN DIRECTO 

Y FIESTAS 
ESPECIALES 

C/. Arboleda, 22 
Teléf.: 682 55 29 28901 GETAFE (Madrid) 
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10 
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12 
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14 
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mas . Sirve para cocinar, para calentar. Soni
do agradable. Nosotros , en francés . En la par
te posterior de alguna cosa . 7: Extremista. 1. ª 
vocal. Consomante. Organismos de carácter so
cial, constituidos por representantes de patro
nos y obreros. 8: Poner una cosa contigua a 
otra, arrimar una cosa . Para asar carne. Club 
de aviación , plural. 9: Consonante. Consonan
te. Afluente del Orange. Hemos recibido mu
chos, pero seguimos adelante. Flor que se suele 
regalar en aniversarios. El principio de tío. 10: 
País asiático. Ligero, superficial. Consonan
te. Consonante. Afirmación. 11: «El mundo 
es ... » de Martín Vigil. Matrícula de coche. Si
glas de Long Play . Mamífero cérvido. Herma
no de Moisés . Vocal. 12: Matrícula de Cádiz. 
Dividir en tres partes iguales. La que se da por 

VERTICALES.- !: Artículo plural. Platas 
dicotiledóneas parásitas siempre verdes. 2: 
Cordura , calidad de grueso. Nombre de mu
jer. Preposición. 3: Matrícula de coche. Preo
sición . Hermoso , guapo. Medida de longitud. 
4: Enfermedad del hígado. Unidad de capaci
dad del sistema métrico decimal , plural. 5: Ciu
dad italiana al NE . Levanta y mueve la tierra. 
Repetido, niño pequeño. Vocal. 6: Indígena de 
cierta raza de Filipinas. Afianzar lo estipula
do, asegurar. 7: Consonante. Cero. Sistema de 
T .V. Ponle una cosa contigua a otra. 8: Nota 
musical. Vocal en plural. Nombre común ára
be. Premios de T.V. 9: Organización de las Na
ciones Unidas. Consonante. Punta del dado. 
Mamífero rumiante. 50. 10: Lenguaje especial. 
Partido político. «A un .. . de rica miel» . 11: Mi
neral que atrae al hierro. Olas. parte que nace 
del tronco. 12: Apócope de ninguno. Emana
ción. Onda Media. 13: Yo subconsciente . Con
sonante. Dará palabra, obligará a dar una co
sa. 14: Principio de tono . Caja de cristal. Par
te del cuerpo de la mujer. Consonante. 15: Pun
to cardinal. Superiora de un convento . Anti
guo gorro militar. Nota musical. 16: Conso
nante . Adquiera. Artículo. 5. 17: Habla. Viento 
del sur. Planta de flores de color rojizo oscu
ro. 18: Espina en francés. Ciudad italiana. Río 
italiano. 19: Limpio una cosa con agua. Noé 
tenía una . Dos veces oca. 20: Medida de lon
gitud , plural. Al revés , cama en francés. Len
titud con que se hace una cosa, plural. 21: Bo
lígrafo en inglés. Químico y médico inglés de 
1785-1850. Consonante. Pronombre demostra
tivo. 22: Onda Media. Remolca, atoa. Repeti
do. Campeón. Consonante. 23: Véase 1 hori
zontal. Vocal en plural. Nota musical. 
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La urbanización «LADERAS DEL SECTOR 3» es hoy una realidad en Getafe. 
Casi 650 familias han elegido disfrutar de una vivienda unifamiliar en la 
mejor zona de Getafe. . 
Viviendas de calidad y a su medida, con grandes zonas verdes comunes, 
piscinas, pistas de tenis y un gran campo de práctias de golf. 
Todas estas ventajas y muchas más están también a su alcance. 
Infórmese de las condiciones. 

2.ª FASE: 333 VIVIENDAS 
SE ADMITEN SOCIOS 

Abiertos pisos piloto 
Información: Tel. 696 60 80 

COOPERATIVA 
ACROPOLIS 
C/. Madrid, 56; Primero. 1 
• 681 64 14. GETAFE 

•=!1',!l• 
SOCIEDAD ANONIMA 
INMOBILIARIA 
DE CONSTRUCCIONES 
Y TERRENOS 

Información: 
Centro Comercial Getafe 3 
Avda. Juan Carlos I 

· Sector 3. Getafe (Madrid) 

COOPERATIVA 200l 
DEL SECTOR 3 
C/. Serpes, 1 
·-.- 682 35 74. GETAFE 
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